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Alimentos irão para entidades que dão assistência às pessoas que 
realmente precisam, em meio a pandemia
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ATENDIMENTO PREFERENCIAL
Segunda a Sexta-Feira: 

13h30 às 14h30

Agradecemos a colaboração e paciência! Estamos trabalhando 
para atender a todos com SEGURANÇA!

HORÁRIO DE ATENDIMENTO
DIFERENCIADO REDEMAC BOMAGG

TORRES 
Segunda a Sexta-Feira: 

7h30 às 11h30 – 13h30 às 17h30
Sábado: 8h às 12h

ITAPEVA
Segunda a Sexta-Feira: 

7h30 às 11h30 – 13h30 às 17h30
Sábado: 8h às 12h

Nesse período colabore priorizando 
atendimento através do telefone:

Torres  3625-2500 ou Itapeva 3605-5098

 PRESIDENTE BOLSONARO – Reunião 22 
abril no Palácio do Planalto

“Eu quero, (...) que o povo se arme! Que é a 
garantia que não vai ter um fdp (está por exten-
so na fala) aparecer para impor uma ditadura 
aqui! Que é fácil impor uma ditadura! Facílimo! 
Um bosta de um prefeito faz um bosta (sic) de 
um decreto, algema, e deixa todo mundo den-
tro de casa. Se tivesse armado, ia para a rua. 
(...) por que que eu estou armando o povo? 
Porque eu não quero uma ditadura! E não dá 
para segurar mais! Não é?"

 GENERAL H. MOURÃO Vice Presidente – em 
“Opinião e princípios” – ESP 3 junho 

“A apresentação das últimas manifestações 
contrárias ao governo como democráticas 
constitui um abuso, por ferirem, literalmente, 
pessoas e o patrimônio público e privado, todos 
protegidos pela Democracia. Imagens mostram 
o que delinquentes fizeram em São Paulo, Rio 
de Janeiro e Curitiba. Registros da Internet dei-
xam claro o quão umbilicalmente ligados estão 
ao extremismo internacional.”

 PAULO TIMM – ENTRE O CÉU E O INFERNO
Pesquisa Datafolha aponta  Bolsonaro com 

33% de bom/ótimo que  somados aos 22 de 
regular dá 55%. Ficam o alerta e as tentativas 
de explicação:

Será tudo loucura? A loucura aplicada à His-

tória, através de seitas políticas sem qualquer 
racionalidade, tem um encanto incrível sobre 
as massas, sobretudo em tempos de crise e 
medo. Vide Hitler. A portinha das Seitas, aliás, 
como a do Inferno, ao lado da porta do Paraí-
so, fica bem ao lado da entrada das Doutrinas, 
sejam de ordem religiosa, política e até cientí-
fica. As vezes alguém, em nome de uma ideia, 
entra   na  porta da Seita e daí nunca mais sai. 
Ninguém sai do inferno. Mas inferniza quem lá 
não entrou. Enquanto isso já morreram mais de 
30 mil aqui de COVID 19 e este número poderá 
dobrar até fim do mês. Pessoal de Universidade 
de Pelotas fala em genocídio. Será que vai dar 
processo...?

MARINO BOEIRA, HISTORIADOR, ESCRITOR 
– P.ALEGRE – MOROU...?

Moro está provando agora do seu próprio 
veneno. Depois de prender políticos para obri-
gá-los a fazer delações premiadas em troca da 
liberdade ou de penas menores, viu se voltar 
contra ele o mesmo instrumento de coação. 
Segundo o jornal O Globo, o procurador ge-
ral,Augusto Aras, quer desengavetar um antigo 
processo onde o doleiro Tacla Duran acusa o 
advogado Carlos Zucoloto, amigo de Moro, seu 
padrinho de casamento e sócio da sua mulher 
num escritório de advocacia de receber 5 mi-
lhões de reais para livrar um acusado em pro-
cesso julgado por Moro. O processo foi arqui-

vado no ano passado, mas agora Aras pretende 
reabri-lo. Moro divulgou nota dizendo que que-
rem atingi-lo moralmente depois que deixou o 
governo.

 RENATO JANINE RIBEIRO , Prof.de Ética, USP 
– EX Min. EDUCAÇÃO – S.PAULO: MIL MANI-
FESTOS...

Alguns estranharam que surgissem, ao mes-
mo tempo, o abaixo-assinado Estamos Juntos, 
a hashtag #somos70porcento e os manifestos 
Antifascista (de intelectuais) e Basta! (de juris-
tas).

E perguntaram, não poderia tudo estar jun-
to? Na verdade, o que é bom é essa simultanei-
dade de gente que, sem combinar, manifestou 
sua indignação ao mesmo tempo. Com algumas 
diferenças, sim. Mas tendo em comum que so-
mos a maioria e temos os valores éticos de nos-
so lado.

PAULO TIMM - A PROPÓSITO DO EDITORIAL 
“ALGO SE MOVE” DE “O ESTADO DE SÃO PAU-
LO” SEMANA PASSADA

É verdade.
Aprofunda-se o divórcio Estado x Sociedade . 

Civil, esta, muito dividida.
Não obstante o Presidente vem consolidan-

do rapidamente, desde a saída de Moro, seu 
Poder pessoal. Hoje ele conta, além das Forças 
Armadas e do alto empresariado nacional, com 
o Procurador Geral da Republica, com o Presi-
dente do Senado, com o Presidente do Supre-
mo Tribunal Federal  , tendo, com o apoio do 
CENTRÃO, o baixo clero de pequenos partidos 
e insignificantes parlamentares, neutralizado 
o Presidente da Câmara, dep. Rodrigo Maia, 
já candidato ao desaparecimento político. De 
quebra, controlou toda a Polícia Federal com 
recentes mudanças em toda a sua estrutura.

Alguns ministros do STF e alguns Governado-

res são os últimos bastiões da resistência insti-
tucional.

Tá difícil.

PAULO TIMM · G. FLOYD, UM NOVO 1968 
NO MUNDO?

Não conheço bem a questão do negro na 
sociedade brasileira e não tenho muito direito 
, como branco, embora mestiço (índio), de fa-
lar sobre o tema. Além disso, venho  do século 
passado, quando a ideia de SER MESTIÇO afir-
mou-se, na década de 1930, como virtude do 
brasileiro e não defeito. Acho que a questão do 
negro no Brasil  é muito complexa e diferente 
do caso norte americano. De resto, vejo que as 
manifestações contra a morte de George Floyd, 
nos Estados Unidos, podem se converter num 
novo 1968 no mundo inteiro e não tardarão em 
repercutir aqui.. Combustível há de sobra. Se os 
líderes nascem do turbilhão dos acontecimen-
tos, estes acontecimentos têm seu ponto de 
ignição em situações corriqueiras da vida.

Por que os negros brasileiros não se revoltam 
como os americanos? - Quadro-negro  FSP/UOL

PAULO TIMM – GOLPE OU NÃO GOLPE? · 
Querem um golpe militar? Então deem o gol-

pe, militarizem de vez o país, as Escolas, a Cul-
tura, a Saúde e voltaremos ao tempo em que a 
FORÇA , com o suporte das ARMAS E das CON-
FISSÕES RELIGIOSAS , e não o DIREITO organiza-
va a vida pública. Primeiro resultado: Ficaremos 
isolados do mundo. Salazar, em Portugal, aliás 
, que governou com mão de ferro aquele país 
por quatro décadas adorava isso e tinha como 
lema: ORGULHO DE SER ISOLADO. Manteve 
Portugal como uma aldeia medieval até que 
bravos capitães do Exército o libertaram desse 
atraso na REVOLUÇÃO DE 25 DE ABRIL. Hoje 
Portugal, democrático, é um dos melhores paí-
ses para se viver no mundo.

OPINIÃO

FRAGMENTOS DA CONJUNTURA NACIONAL

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm
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O homenageado (já faleci-
do) é pai do atual vereador Ro-
gerinho (PDT) e já foi titular de 
cadeira de vereador na mesma 
Câmara Municipal de Torres por 
duas legislaturas. Evilásio, o Loi-
rinho, também teve reconheci-
mento popular na profissão de 
radialista, onde comandava pro-
grama que falava diretamente 

com a população da cidade, além 
da profissão de taxista, também 
bastante reconhecida por torren-
ses.

Manifestaram-se na Tribuna 
os vereadores Pardal, Tubarão, 
Jeferson, Dê Goulart e Fábio (pre-
sidente da Câmara). Isso além do 
filho do homenageado, o tam-
bém vereador Rogerinho, que 

agradeceu emocionado a lem-
brança e a iniciativa dos colegas. 

Todos, sem exceção, valoriza-
ram Evilásio Loirinho, indicando  
que a escolha do homenageado 
foi certeira. E também lembra-
ram que a tribuna da Câmara, 
local onde os vereadores escolhi-
dos pelo povo dão suas opiniões 
sobre as causas públicas da cida-

de, também teria sido "homena-
geado por receber nome de pes-
soa tão nobre", o que aumenta a 

responsabilidade dos quem uti-
lizam o equipamento onde são 
feitos os pronunciamentos. 

POLÍTICA

Tribuna da Câmara Municipal é 
batizada de Evilásio Schardosim Jacob “Loirinho”

Projeto de Lei que aprovou homenagem a ex- vereador e radialista também  recebeu elogios diversos e emocionou  filho do homenageado,  vereador Rogerinho

Fausto Júnior

Na última sessão da Câmara de 
Vereadores de Torres, realizada na 
segunda-feira, dia 1º de junho, foi 
aprovado por UNANIMIDADE (Mes-
mo a votação sendo secreta), o Pro-

jeto de Lei  (PL) 19/2020. De autoria 
dos vereadores Carlos Monteiro, o 
Tubarão (PDT), Gibraltar Vidal, o 
Gimi (Progressistas), e Marcos Klas-
sen (PSB), o PL oficializa a denomi-
nação da Tribuna da Câmara com o 
nome de Evilásio Schardosim Jacob 

“Loirinho”. Na prática, agora tem 
nome o local onde os vereadores e 
inscritos nas sessões da Câmara dis-
cursam. Ou seja: O Plenário Ruy Ru-
bens Ruschel agora está equipado 
com a Tribuna Evilásio Schardosim 
Jacob “Loirinho”. 

Vereador, radialista e taxista

Evilásio Schardosim Jacob “Loirinho” (in memoriam)

Vereador de Torres aceita rever métrica 
da própria lei em prol de nova visão dos corretores
Rogerinho foi autor de legislação que limita placas de venda em imóveis de Torres - mas profissionais mudaram de visão sobre o assunto, conforme o mesmo autor da lei

Na última sessão da Câmara de Tor-
res, realizada na segunda-feira, dia 1º 
de junho, em seu pronunciamento de 
tribuna, o vereador Rogerio Jacob, o Ro-
gerinho (Progressistas) partilhou com o 
público sua decisão de rever algumas 
métricas de um projeto de lei (PL), de 
sua própria autoria. Pelo citado PL, fi-
cou proibida, dentro de Torres, a colo-
cação de mais de uma placa de anúncio 
de venda no mesmo imóvel, localizado 
em casas ou em condomínios verticais 
(edifícios). É que, conforme o vereador, 
os mesmos profissionais torrenses do 

setor imobiliário que pediram que Ro-
gerinho editasse o PL, que foi aprovado 
na Câmara em 2018, agora foram ao 
seu gabinete pedir para que "as restri-
ções fossem modificadas”. 

A lei tinha como objetivo principal 
diminuir a poluição visual na cidade 
causada pela proliferação sem critérios 
de placas de “Vende-se” - espalhadas 
na cidade nos mesmos imóveis, mas 
de imobiliárias diferentes. Para o ve-
reador, à época da edição do PL, além 
da poluição visual, o excesso de placas 
passaria para os turistas a imagem que 

muita gente local estaria vendendo 
seus imóveis, para Rogerinho “uma 
forma de diminuir a boa imagem de 
turismo local”. 

O vereador vai, agora, rever o texto 
da lei já em validade na cidade e con-
versar com seus colegas vereadores 
para modificar o que corretores acha-
ram exagerado na métrica sugerida 
por eles próprios (corretores). “Vamos 
mudar parte da lei para atender os in-
teressados que mudaram de visão, mas 
sem retirar da legislação a questão de 
poluição visual”, disse Rogerinho.Imagem Prefeitura de Torres

Projeto de lei propõe salários 'sem aumento real' 
para vereadores de Torres na próxima legislatura

Valor dos subsídios mensais dos vereadores fica em torno de R$ 5,3 mil conforme o projeto. Votação será nas próximas semanas

Na última sessão da Câmara 
Municipal de Torres, realizada na 
segunda-feira, dia 1º de junho, en-
trou em primeira sessão na pauta 
dos trabalhos da Casa Legislativa 
(são três para ser votado), o Pro-
jeto de Lei 23/2020, que define os 
salários dos vereadores torrenses 
para os próximos quatro anos, en-
tre os exercícios de 2021 ao exer-
cício de 2024 - o que corresponde 
a toda a próxima legislatura. A 
autoria do PL é da Mesa Diretora 
da Casa, presidida pelo vereador 
Fábio da Rosa (Progressistas). 

Conforme o texto, que ain-
da vai ser votado nas próximas 
semanas, o chamado “subsídio 
mensal” dos vereadores da Câ-

mara Municipal de Torres será 
de R$ 5.352,45 para este perío-
do (2021/2024). Na atual legisla-
tura (conforme o projeto de lei 
4872/2016) os subsídios men-
sais dos vereadores são de R$ 
4.564,98. Conforme lembrou o 
presidente da Câmara, Fabio da 
Rosa, “os valores não contêm au-
mentos: Eles se mantêm somen-
te recebendo os reajustes da lei, 
mas sem aumentos reais”. Isto já 
acontece a mais de 10 anos na 
Câmara de Torres. 

O texto também mantém a 
regra atual, na qual o vereador 
que não participar pelo menos 
da Ordem do Dia numa sessão 
plenária ordinária, sem justificati-

va legal, terá descontado de seu 
subsídio mensal o valor referente 
à proporcionalidade desta sessão 
faltosa relacionada às sessões or-
dinárias realizadas dentro daque-
le respectivo mês. O subsídio do 
Presidente da Câmara Municipal 
se mantém um pouco maior do 
que de seus pares de Câmara, no 
valor de R$ 6.655,64. Na atual le-
gislatura (conforme o projeto de 
lei 4872/2016) os subsídios men-
sais do Presidente da Câmara são 
de R$ 5.676,44. 

"O salário mensal dos verea-
dores e do Presidente da Câma-
ra Municipal terá sua expressão 
monetária revisada anualmente, 
considerando os mesmos índices 

e as mesmas datas observadas 
para a revisão geral da remune-
ração dos servidores do muni-
cípio, inclusive no primeiro ano 
do mandato", destaca o texto da 
PL, lembrando que este também 
mantém o 13º salário para vere-
adores, aprovado em Torres no 
ano de 2013. 

O pagamento do salário dos 
vereadores é garantido pelos 
créditos orçamentários e respec-
tivas dotações consignadas na 
Lei Orçamentária Anual (LOA). A 
Câmara de vereadores recebe o 
chamado “duodécimo mensal”, 
que têm teto de 6% do orçamen-
to da cidade. Mas na cidade de 
Torres este tem um percentual 

muito abaixo deste teto, mal ul-
trapassando os 2% na média do 
orçamento. 

Mais detalhes do PL 23/2020 
podem ser conferidos através do 
endereço eletrônico  www.cama-
ratorres.rs.gov.br. A seguir, basta 
clicar na janela “Proposições”, 
depois no link “Lei Ordinária” e 
depois no número do PL acima. 

Na prática, os vereadores de 
Torres estão definindo os salários 
da próxima legislatura. Eles têm 
autonomia para aumentar ou di-
minuir os próprios subsídios - e 
com esse PL estão definindo os 
subsídios de todos que estarão 
nas 13 cadeiras da Câmara após a 
próxima eleição municipal.  
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Lions de Torres destaca-se em campanha estadual e recebe 
100 cestas básicas para serem distribuídas 

Na quarta feira, dia 3 de junho, 
foi divulgado o resultado da Cam-
panha realizada pelo sócio de Lions 
no RS Otelio Drebes -  empresário, 
palestrante e  fundador das Lojas 
Lebes -  chamada de Camisa 10: 
Golaço de Solidariedade.  A cam-
panha foi realizada no Rio Grande 
do Sul e  Lions Clube de Torres fi-
cou em segundo lugar na região 
LD3, o que dá uma premiação para 
o clube de Serviço torrense de 100 
cestas básicas.  Estas serão utiliza-
das para que o clube local distribua 
alimentos para famílias necessita-
das de Torres, neste período agudo 
de pandemia, onde as medidas de 
contenção compulsórias colocam 

mais gente em estado de vulnera-
bilidade social. Entre mais de 200 
Clubes participantes no estado do 
RS, o distrito local – o LD-3 ( onde 
está Torres) - também se destacou 
ao conquistar três das quatro pre-
miações.

A disputa foi medida através de 
votos solicitados por sócios dos 
clubes em disputa que eram dados 
através de plataformas da internet. 
Foi onde o clube torrense, presidi-
do por Rita de Cássia Pereira e seus 
colegas de Lions local se mobiliza-
ram para conseguir atingir o segun-
do lugar na região, atrás somente 
do Lions Clube de Bagé. 

'CAMISA 10 - Golaço de 
Solidariedade' - Classificação final

3º Lugar: Lions Club Venâncio 
Aires Melvin Jones

2º Lugar: Lions Club Torres
1º Lugar: Lions Club Bagé Dom 

Diogo

Destaque Desafio 4 Dias: Lions 
Club Guaíba

Promoção Instagram @otelio-
drebes - Samsung S20: Eduardo 
Pereira da Silva

Promoção Frase Solidariedade 
na Live: Luiz Carlos Duarte Oliveira

TORRES 

Campanha 'CAMISA 10 - Golaço de Solidariedade' mobilizou mais de 200 clubes  que buscaram apoio via internet em tempos de pandemia

Prefeitura de Torres já gastou em torno de R$ 700 mil 
no combate ao Covid-19, diz secretário de Saúde

Por Fausto Júnior

Na terça-feira, dia 2 de junho, 
aconteceu a primeira reunião do 
Conselho de Saúde de Torres após 
a decretação do Estado de Cala-
midade - por conta da pandemia 
do Covid 19. O encontro foi pre-
sencial, mas foram tomados todos 
os cuidados de isolamento social, 

como distância, uso de máscaras 
e de higiene local e pessoal. 

Um dos assuntos tratados de 
forma ordinária no Conselho foi a 
aprovação da utilização de R$ 93 
mil pela Secretaria de Saúde tor-
rense, por ser parte de recursos 
oriundos de fora do orçamento da 
cidade para ajudar o município no 
combate a pandemia de Coronaví-

rus, o que obriga que a utilização 
seja aprovada pelo Conselho. Mas 
durante a reunião, conselheiros 
também indagaram ao secretário 
de Saúde Cláudio Paranhos (que 
também é conselheiro) sobre a 
utilização de outros recursos usa-
dos na estruturação para o com-
bate à covid-19 em Torres. É que 
existe mais dinheiro oriundo de 

fora, que será aprovado nos pra-
zos estipulados (mais adiante). Os 
conselheiros quiseram saber, tam-
bém, como estava sendo aplicado 
os valores liberados por lei muni-
cipal, para que a municipalidade 
utilizasse de forma emergencial 
para atender a situação de Cala-
midade Pública em Torres. 

Conforme afirmou o secretá-

rio, já foram gastos, desde o iní-
cio do combate a pandemia em 
Torres, em torno de R$ 700 mil. 
Deste valor, em torno de R$ 450 
mil é oriundo do governo Federal 
como forma de ajuda da União, 
para que os municípios trabalhas-
sem nas indicações nacionais de 
combate a pandeia do Coronaví-
rus. 

Informação foi passada em reunião de prestação de contas do Conselho Municipal de Saúde. Testagem de toda a população sobre Coronavírus foi descartada por enquanto

A seguir o conselheiro André 
Dambros – que também é presi-
dente do SIMTO (Sindicato dos 
Servidores Municipais de Tor-
res) - sugeriu publicamente que 
a cidade investisse em testagem, 

para prevenir que portadores 
do Coronavírus ficassem fora de 
quarentena e espalhassem o ví-
rus por estarem assintomáticos. 
André se referiu principalmente 
aos servidores públicos do mu-

nicípio, que estariam ligados di-
retamente ao sistema de saúde 
municipal.  

 O secretário de Saúde res-
pondeu afirmando que o or-
çamento municipal disponível 

não comportaria a viabilidade 
de fazer testagem em todos os 
cerca de 40 mil torrenses, já que 
os testes mais baratos custam 
no mínimo R$ 100 a unidade. Já 
para parte de servidores mais 

expostos ao contágio (e a conta-
giar), Paranhos prometeu levar o 
assunto a debate com colegas da 
prefeitura, para que haja a ava-
liação da viabilidade orçamentá-
ria e legal. 

Conselheiro pede testes para profissionais de Saúde

Começam obras das passarelas nas dunas da Praia Grande
Com o propósito de preservar 

as dunas e propiciar acessibilida-
de na beira-mar, a Prefeitura de 
Torres iniciou nos primeiros dias 
de junho, as obras das passare-
las nas dunas da Praia Grande. 
Serão executadas quatro passa-
relas: em frente às Ruas Egídio 
Michaelsen, Firmino Torelli, Ara-
gão Bozano e Osvaldo Aranha. A 
execução iniciou com a passa-
rela na Rua Egídio Michaelsen, 
próximo da SAPT.

O cronograma previsto para 
execução do trabalho é de cinco 
meses, se o tempo colaborar. A 
obra faz parte do “Transforma 
Torres”, Pacote de Obras de In-
fraestrutura Urbana e Turísti-

cas. A ordem de serviço foi dada 
dia 6 de maio de 2020, no valor 
de R$ 496.817,83. A empresa 
vencedora do processo licitató-
rio é a Apoio Construções e Re-
formas Ltda.

A passarela alinhada com a 
Rua Egídio Michaelsen medirá 
310,81 metros quadrados. A da 
Firmino Torelli, 395,47 metros 
quadrados. A passarela alinha-
da com a da Rua Aragão Boza-
do, 345,35 metros quadrados 
e a da Osvaldo Aranha mede, 
265,53 metros quadrados, Ao 
total serão 1.317,16. A iniciativa 
é uma antiga demanda dos mo-
radores, veranistas e visitantes 
de Torres.
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CAPS de Torres tem novo Psiquiatra e unidade 
de saúde no São Brás conta com mais uma médica

Na manhã desta quarta-feira, 3 de 
junho, o prefeito, Carlos Souza, acompa-
nhado pelo secretário de Saúde, Claudio 
Paranhos, esteve em reunião com os 
servidores do Centro de Atendimento 
Psicossocial. O encontro teve como pro-
pósito apresentar oficialmente o novo 
psiquiatra, além de conversar sobre ques-
tões pontuais da área, aproximando os 
profissionais ao Gabinete da Prefeitura.

O psiquiatra William Dresch atenderá 
às terças, quartas e quinta-feiras, das 10h 
às 17h30min. As avaliações são solicita-

das pelos médicos das Unidades Básicas, 
através de encaminhamentos e contato 
com o CAPS.

O prefeito, Carlos Souza destacou sua 
preocupação constante com a qualifica-
ção da Saúde, e disse que a vinda de um 
psiquiatra para o CAPS é mais um mar-
co em sua gestão. Agradeceu a atuação 
dos demais servidores, e em especial, o 
empenho do secretário da Saúde que, 
segundo o prefeito, tem demonstrado 
muita capacidade na gestão da Secretaria 
Municipal.

 São Brás agora tem médico todos os dias nos dois turnos. Prefeito, Carlos Souza indica que a vinda de um psiquiatra para o CAPS 'é mais um marco' em sua gestão

Novo psiquiatra do Caps recepcionado por Prefeito e comitiva municipal

Unidade de Saúde do São Brás tem médico todos os 
dias nos dois turnos

Na mesma manhã 
desta quarta-feira, dia 
3 de junho, o prefeito 
Carlos Souza e o secre-
tário de Saúde Cláudio 
Paranhos ainda estive-
ram visitando a Unidade 
de Saúde do Bairro São 
Brás. Na oportunidade, 

foi apresentada a nova médica 
da Unidade, que foi selecionada 
através do programa “Mais Médi-
cos” do Governo Federal. Agora, 
o atendimento será diário, de se-
gunda a sexta, das 8h às 12h e das 
13h30min às 17h30min.

O prefeito desejou boas vindas 
à médica Erika Araújo Fernandez, 

e parabenizou o secretário Pa-
ranhos por mais esta conquista, 
Ressaltou que a chegada da médi-
ca em São Brás faz com que todas 
as Unidades de Saúde do muni-
cípio passam a contar agora com 
médico 40 horas. O atendimento 
anterior neste local era de meio 
turno.
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Desde a última quinta-fei-
ra, 28 de maio, o comércio de 
Torres, em geral, não tem mais 
restrições de horário para aten-
dimento. O prefeito Carlos Sou-
za assinou o decreto 108/2020 
revogando os decretos que re-
giam horários de acordo com o 
segmento. Foram revogados os 
decretos 072, de 17 de abril; o 
093, de 13 de maio e o decreto 
099, de 20 de maio. Com o tér-
mino das restrições nos horários, 
os demais regramentos partem 

da esfera estadual.
A população deve seguir as 

orientações do site do Governo 
do Estado referentes às bandei-
ras. Independente da bandeira é 
obrigatório em todas as cidades, 
o uso de máscaras, o distancia-
mento de 2 metros entre as pes-
soas e o limite de ocupação nos 
estabelecimentos. O município 
de Torres é bandeira laranja den-
tro do modelo de distanciamen-
to controlado, apresentado pelo 
Governo do Estado para comba-

te ao coronavírus. 

No artigo 108/2020,ficam re-
vogados:

I – o art. 5o do Decreto no 093, 
de 13 de maio de 2020, que rei-
tera a declaração de estado de 
calamidade pública no âmbito 
do Município de Torres e dispõe 
sobre medidas para o enfrenta-
mento da emergência de saúde 
pública de importância interna-
cional decorrente do surto epidê-
mico de coronavírus (COVID-19);

II – o art. 1o do Decreto no 
099, de 20 de maio de 2020, que 
altera dispositivos do Decreto no 
093, de 13 de maio de 2020, que 
“reitera a declaração de estado 
de calamidade pública no âmbito 
do Município de Torres e dispõe 
sobre medidas para o enfrenta-
mento da emergência de saúde 
pública de importância interna-
cional decorrente do surto epidê-
mico de coronavírus (COVID-19)”;

III – o inciso III do art. 19 do 
Decreto no 072, de 17 de abril 
de 2020, que estabelece novas 
medidas de prevenção e en-
frentamento ao contágio pelo 
COVID-19, em vista do surto epi-
dêmico do novo coronavírus e 
dispõe sobre o funcionamento, 
com atendimento ao público, 
dos estabelecimentos comer-
ciais e de prestação de serviços.

TORRES 

Convênio possibilita compra de vagas em abrigos 
para mulheres vítimas de violência na região de Torres
Convênio neste sentido foi assinado pela Prefeitura de Torres na segunda quinzena de maio junto ao  Ministério Público, com a presença dos prefeitos da Comarca 

Contexto de pandemia fez crescer cenário de violência doméstica
Com esta nova realidade, a 

equipe do Centro de Referência 
reuniu-se na tarde do último dia 
28 de maio, para debater enca-
minhamentos de ações sobre o 
assunto. Além da equipe, estava 
presente a vereadora Zete Silveira, 
Procuradora da Mulher em Torres, 

que parabenizou a Prefeitura pela 
atitude. Conforme ela, a iniciativa 
chegou em boa hora. Zete desta-
cou que o isolamento social, oca-
sionado pela pandemia do novo 
coronavírus, fez com que o cená-
rio de violência doméstica, que já 
era preocupante, ainda crescesse. 

Com as mulheres passando mais 
tempo dentro de casa, muitas de-
las acabam convivendo quase que 
integralmente com seus agresso-
res, o que ajuda a fazer com que 
o número de casos de violência 
venha aumentando progressiva-
mente.

Através do CRM - Centro de Re-
ferência da Mulher Pricila Selau, a 

Prefeitura de Torres possibilita a 
compra de vagas em abrigos para 

mulheres vítimas de violência. 
Convênio neste sentido foi assina-
do na segunda quinzena de maio 
no Ministério Público, com a pre-
sença dos prefeitos da Comarca. A 
articulação foi do prefeito Carlos 
Souza com o objetivo de ampliar o 
serviço às vítimas de violência do-
méstica. O CRM atende a deman-
da de seis municípios, além de Tor-
res: Arroio do Sal, Dom Pedro de 
Alcântara, Mampituba, Morrinhos 
do Sul, Três Cachoeiras e Três For-
quilhas.

"A compra de vagas em insti-
tuições capacitadas para receber 

mulheres que se encontram em 
situação de grave ameaça ou risco 
iminente de morte é uma antiga 
demanda de diferentes segmen-
tos ligados à mulher em nossa 
região. Por uma questão de segu-
rança, não são divulgados os locais 
conveniados. Conforme a res-
ponsável pelo CRM, Cláudia Biasi, 
para ter acesso à vaga, a vítima é 
encaminhada pelo Centro de Refe-
rência, através de um Boletim de 
Ocorrência, denúncia no Ministé-
rio Público, denúncia por meio do 
fone 180, (Central de Atendimento 
à Mulher Vítima de Violência Do-

méstica) ou de demanda espon-
tânea, quando a mulher procura 
o CRM",explica a Prefeitura de 
Torres.

O convênio é de 12 meses. 
Além do pagamento da parcela 
do convênio, as Prefeituras são 
responsáveis pelo transporte da 
vítima para a Casa Abrigo. O abri-
gamento provisório da mulher ne-
cessitada é por tempo indetermi-
nado e os filhos são levados junto. 
Como frisou o prefeito, a medida 
oferece maior proteção às mulhe-
res e reforça o enfrentamento da 
violência doméstica.

PARABÉNS IVAM BROCCA!
Minha HOMENAGEM ao menino simples da VILA BROCCA e que se tornou pró-
cer da advocacia de TÔRRES !
Dr. IVAM ROQUE SÁ BROCCA, meu dileto amigo que hoje está trocando de 
idade e venho desejar INFINITA FELICIDADE ! PARABÉNS POR TUDO... Pela de-
dicação aos estudos e sem nunca ter sido reprovado. Pela superação de todas 
as adversidades que esta vida lhe apresentou na sua trajetória pessoal e pro-
fissional !
Fica aqui, " ad eternum " o meu reconhecimento e gratidão em nome de todos 
os estudantes das nossas escolas, pelo brilhante e caridoso trabalho voluntário 
que, " desenvolve há décadas " no tão oportuno esclarecimento das crianças 
e jovens para que " eles não caiam na vida do crime " e assim tenham em suas 
preciosas vidas como grande escudo e uma abençoada proteção...
O ESTUDO, A EDUCAÇÃO !

Com fraternos comprimentos!

Sérgio das Bandeiras 

Prefeitos de Dom Pedro de Alcântara e Torres

Comércio de Torres 
não tem mais restrição de horário para funcionamento
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Passo de Torres agora tem 17 casos confirmados de Covid-19; Arroio do Sal tem um 
novo registro na semana, e Três Cachoeiras não tem nenhum novo caso positivo

CORONAVÍRUS

Até quinta (04), Torres tinha 38 
casos confirmados de Covid-19, 

sendo 34 já recuperados
No mais recente Boletim 

Epidemiológico divulgado pela 
Secretaria Municipal de Saú-
de às 17h de quinta-feira (4 
de junho), sobre a COVID-19 
em Torres, estão registrados 
38 casos confirmados, com 
34 recuperados, um pacien-
te em tratamento hospitalar, 
dois isolamento domiciliar e 

um óbito. O fato de constar 
na mesma ocasião novo caso 
da doença e já curado, é por-
que o exame foi realizado em 
laboratório particular e este 
ter informado à Secretaria 
Municipal de Saúde do caso, 
somente depois do paciente 
estar tratado.

São 28 casos suspeitos, 

aguardando resultados de 
exames. Todos pacientes en-
contram-se em isolamento 
domiciliar. São 466 casos des-
cartados da infecção COVID-19 
. O número de casos descarta-
dos cresce, devido ao fato dos 
descartados nos testes realiza-
dos pela rede privada também 
integrarem a contagem.

Com mais hospitalizações, Litoral Norte do RS retorna 
à bandeira laranja no distanciamento controlado

O Governo do Rio Grande do 
Sul divulgou, no final da tarde 
deste sábado (30), as bandeiras 
de risco que vão guiar os protoco-
los do Distanciamento Controlado 
para a próxima semana. As novas 
bandeiras e os respectivos pro-
tocolos que regram o funciona-
mento de mais de cem atividades 
econômicas são válidas a partir 
de segunda-feira (1°/6) até o do-

mingo seguinte (7/6). O monito-
ramento dos indicadores de ris-
co é semanal, e a divulgação das 
bandeiras ocorre aos sábados, 
com validade a partir da semana 
seguinte.

 As regiões de Uruguaiana e Ca-
pão da Canoa (que faz referência a 
Torres e outras cidades do litoral) 
foram as únicas que apresentaram 
mudanças - Ambas pioraram os 

indicadores em comparação à úl-
tima semana. Pelos próximos sete 
dias, as duas localidades ficarão 
sinalizadas pela bandeira laranja, 
que conota risco médio.

Em Capão da Canoa e outros 
municípios do Litoral Norte, a ida 
da bandeira amarela para a laran-
ja se deu pela piora nos números 
de hospitalizações, conforme os 
dados do Governo do RS. As inter-
nações confirmadas por Covid-19 
saltaram de zero para 8 nesse 
período. Já o número pacientes 
em UTI por síndrome respiratória 
aguda grave (SRAG) subiu de 2 
para 12.

Com piora em indicadores uti-
lizados para o cálculo, a Região 
Capão da Canoa (Litoral Norte) 
voltou a ser classificadas como 
bandeira laranja. Mas de acor-
do com a Prefeitura de Torres, 
as duas mudanças, não causarão 
grandes alterações na rotina da 
região: "Laranja é uma classifica-
ção de risco médio e permite que 
o comércio e a indústria, entre 

outros setores da economia, per-
maneçam abertos. A mudança 
em relação à amarela é a menor 
capacidade de atendimento de 
clientes em alguns setores", des-
taca a Prefeitura.

Sem bandeira vermelha no RS

Pela terceira semana consecu-
tiva, o Rio Grande do Sul perma-
nece sem bandeira vermelha (ris-
co alto) ou preta (risco altíssimo). 
Das 20 regiões monitoradas no 
Distanciamento Controlado, 14 
delas estão com a bandeira laran-
ja. Estão sob risco médio as loca-
lidades de Lajeado, Santa Maria, 
Novo Hamburgo, Canoas, Porto 
Alegre, Santo Ângelo, Cruz Alta, 
Palmeira das Missões, Erechim, 
Passo Fundo, Pelotas e Caxias do 
Sul.

A região de Porto Alegre é a 
que teve o maior número de no-
vas internações na semana entre 
23 e 30 de maio, com 74 regis-
tros. A Capital e seu entorno são 

seguidos por Caxias do Sul (59), 
Passo Fundo (32) e Lajeado (23 
internações novas). Já as regiões 
de Taquara, Ijuí, Santa Rosa, Bagé, 
Cachoeira do Sul e Santa Cruz do 
Sul estão sob risco baixo, repre-
sentado pela bandeira amarela.

Sobre o distanciamento 
controlado

A partir de um cálculo que leva 
em conta 11 indicadores, seg-
mentados em dois grupos – pro-
pagação do vírus e capacidade de 
atendimento de saúde – o Gover-
no do RS determinou a aplicação 
de regras (chamados de protoco-
los) mais ou menos restritas para 
cada segmento de acordo com o 
risco calculado para cada região.

Conforme o resultado do cru-
zamento de dados divulgados de 
forma transparente, cada local 
recebe uma bandeira nas cores 
amarela (risco baixo), laranja (ris-
co médio), vermelha (risco alto) 
ou preta (risco altíssimo).

A última rodada da primei-
ra fase da pesquisa que apura a 
prevalência do coronavírus na 

população gaúcha indica resul-
tado positivo para o  Rio Grande 
do Sul. O estudo aponta que há 

20,2 mil pessoas que já tiveram 
contato com o vírus e desenvol-
veram anticorpos, contra os 24,8 
mil estimados na penúltima eta-
pa, divulgada há 15 dias. Não se 
trata de queda, mas sim de in-
dicativo de que a contaminação 
se manteve estável, segundo os 
pesquisadores.

A outra boa notícia é que es-
tão confirmadas mais quatro 
etapas para a pesquisa, que in-
tegraram uma segunda fase do 
estudo inédito coordenado pela 
Universidade Federal de Pelotas 

(UFPel). O trabalho começará em 
junho e será feito com intervalos 
de três semanas entre cada ciclo 
de entrevistas e aplicação de tes-
tes. A conclusão deverá ser em 
agosto.

Os resultados que fecham a 
primeira fase da pesquisa inicia-
da em abril estão sendo apresen-
tados na tarde desta quarta-feira 
(27) pelo governador Eduardo 
Leite e por pesquisadores da 
UFPel. 

Sobre a estabilidade da disse-
minação apontada pela pesqui-

sa, Leite destacou que as inter-
nações por covid-19 ou suspeita 
também estão se mantendo es-
táveis: eram 220 em 9 de maio e 
225 na terça-feira, dia 26.

O primeiro ciclo de entrevistas 
e testes estimou que havia 5,6 
mil infectados no Estado e nas 
duas fases seguintes, 15 mil e 
24,8 mil, respectivamente. Ago-
ra, o dado é 20,2 mil, contra os 
6,7 mil registrados oficialmente 
pelo governo.

FONTE: Gaúcha ZH

As novas bandeiras e os respectivos protocolos, que regram o funcionamento de mais de cem atividades econômicas, são válidas a partir de 
segunda-feira (1/6) até o domingo seguinte (7/6)
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Em seu pronunciamento na 
sessão da Câmara de Vereado-
res passada, o Vereador Gibral-
tar Vidal -Gimi (Progressistas), 
questionou a necessidade dos 
estabelecimentos comerciais 
de pequeno porte do municí-
pio de Torres terem de fazer e 
renovar o chamado Licencia-
mento Ambiental. O vereador 
estranhou que uma resolução 
estadual do CONSEMA (Con-
selho Estadual do Meio Am-
biente) teria isentado destas 
obrigações as atividades como 
Padaria, Quiosques, Bares, Ca-
fés, Restaurantes, pequenos 
Mercados, Hotéis, Pousadas, 

dentre outras. Mas que, con-
forme afirma Gimi, a cidade de 
Torres teria optado por manter 
a obrigação das Licenças Am-
bientais através de uma Reso-
lução local, mantendo a cidade 
muito mais restritiva de liber-
dade e mais fiscalista do que a 
resolução Estadual.

Concordo com o vereador 
Gimi. Se for isto mesmo, a cida-
de está encarecendo os custos já 
grandes de empresas pequenas 
se manterem no mercado de 
forma competitiva e legal. Não 
há necessidade de um estabele-
cimento pequeno fazer e reno-
var licenças ambientais quando 

já existem leis que permitem ou 
proíbem atividades que poluem 
ou deixam de poluir. Em minha 
opinião, os donos de estabeleci-
mentos deveriam tão somente 
assinar um documento admitin-
do que estejam cientes das leis, 
sem terem de pagar taxas nem 
renovar licenças, nem terem de 
pagar profissional qualificado 
em alguns casos para consegui-
rem emitir as burocráticas licen-
ças. A seguir, se não estiverem 
obedecendo, que se multe, pois 
as leis existem. Não precisa ter 
lei para obrigar a tu provares 
que vai respeitar a lei. Chega de 
burocracias e custos. 

EXIGÊNCIAS ACIMA DA NECESSIDADE E  ACIMA DA DISPONIBILIDADE DAS EMPRESAS?

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

A maioria dos países acima 
do equador já está em fase 
AGUDA de queda de infecta-
dos e de queda de mortes por 
conta da triste pandemia de 
Covid-19.  Abaixo do da linha 
que divide o mundo em dois 
hemisférios, a América do Sul 
ainda mantêm os indicadores 
sem sinais robustos de queda, 
embora, pelo menos no Bra-

sil, o sistema de Saúde tenha 
conseguido se estruturar para 
ter leitos de UTIs para atender 
os casos de agravamento da 
doença, que anda são gran-
des no Brasil, mostram sinais 
de queda, também, mas que 
é o motivo maior das medidas 
de Estado de Calamidade atu-
ais. 

Não tem quem afirme A ou 

B com certeza absoluta. Quem 
afirma está sendo no mínimo 
prepotente.  Portanto, o que 
se pode deduzir é que o vírus 
no hemisfério Norte está mais 
fraco, o que pode acontecer 
no hemisfério Sul, onde vi-
vemos.  Mas existem corren-
tes que sinalizam que o vírus 
pode ter pouco potencial de 
diminuir a contaminação em 

períodos de inverno, como 
estamos entrando no sul do 
Brasil e da América do Sul. As-
sim como têm correntes que 
dizem que pode haver outros 
surtos de contaminação, mes-
mo após o vírus parecer “su-
mir ou enfraquecer”, como se 
nota na maioria dos países do 
hemisfério norte. 

Particularmente torço que 

o vírus tenha enfraquecido 
na parte norte do Globo Ter-
restre e que este enfraque-
cimento seja causado pelo 
tempo de contaminação, o 
que sugere que aqui onde 
moramos a queda abrupta de 
caos e mortes esteja próxima 
de acontecer. 

Torçamos pelo positivo, mas 
mantendo o olho no lance!

PANDEMIA: NA EXPECTATIVA POSITIVA EMBORA COM DÚVIDAS

A Fecomércio-RS está divul-
gando a última Pesquisa de En-
dividamento e Inadimplência do 
Consumidor (PEIC).  E os resul-
tados de maio apontam para os 
efeitos da crise trazida pelo novo 
Coronavírus.

Depois de nove quedas conse-
cutivas mensais, o percentual de 
famílias endividadas voltou a su-

bir e registrou 61,0% ante 59,1% 
em abril, influenciado pelo gru-
po de famílias com renda menor 
que dez salários mínimos (80,7% 
da amostra), que tiveram au-
mento de 61,7% em abril para 
65,2% em maio.

A pesquisa destacou também 
que, com a redução abrupta 
do consumo de bens e serviços 

diante do isolamento social, a 
parcela da renda direcionada a 
esses itens teve redução. 

“A situação para famílias que 
se viram sem renda do dia para 
noite em março piorou em abril 
com o avanço da crise e ainda 
mais famílias passaram a enfren-
tar dificuldades. A evolução do 
quadro de inadimplência que 

veremos nos próximos meses 
vai depender do tempo de rea-
ção para sair da crise, que tende 
a ser tanto menor quanto mais 
efetivas forem as medidas de 
suporte à renda e ao emprego 
e quanto mais consistente for a 
volta gradual das atividades eco-
nômicas”, afirmou o presidente 
da Fecomércio-RS, Luiz Carlos 

Bohn.
Em Torres e em cidades da re-

gião, ainda não existe um centro 
de captação de dados para sa-
bermos o que acontece na região 
sobre estes indicadores. Somos 
somente uma parte da amostra 
da pesquisa, mas não se sabe se 
puxando os números para cima 
ou para baixo. 

IMPACTO DO ISOLAMENTO SOCIAL NA INADIMPLÊNCIA 

O índice de Intenção de Con-
sumo das Famílias (ICF-RS) de 
maio mostra como a pandemia 
acertou em cheio a confiança 
das famílias gaúchas. Divulga-
do nesta quarta-feira, dia 3 de 
junho, pela Fecomércio-RS, o 

ICF-RS mergulhou mais fundo 
no patamar pessimista menor 
resultado desde julho de 2018. 
Os dados apontam queda de 
15,5% na comparação mensal 
(obre mês anterior) e 15,7% em 
relação a maio do ano passado.

Todos indicadores que com-
põem o índice tiveram queda 
expressiva quando comparado 
ao mês de abril, acentuando 
as perdas apontadas na edição 
anterior. A situação do nível da 
renda familiar teve baixa de 

10,5% na comparação mensal, 
com queda de maior intensida-
de no grupo de renda inferior a 
dez salários mínimos, que caiu 
11,8%. A contração para o grupo 
de renda superior a dez salários 
mínimos foi de 6,5%, “menos 

ruim" do que a dos mais pobres.
O único indicador no campo 

otimista foi o relativo à segu-
rança em relação à situação do 
emprego, que teve retração de 
apenas 5,6% ante abril deste 
ano.

INTENÇÃO DE CONSUMO TAMBÉM ESTÁ BAIXA PELO MEDO DO ISOLAMENTO
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Com ingerência em 25 municípios, CRPO Litoral é um dos 16 Comandos Regionais da BM

POLICIAL

Comando Regional da Brigada Militar no Litoral completa 22 anos

Nesta terça-feira (02/6), comple-
taram-se 22 anos da instalação do 
Comando Regional de Polícia Osten-
siva do Litoral (CRPO Litoral) em Osó-
rio, criado pela Brigada Militar com a 
competência de administrar todas as 
atividades que envolvem a segurança 
pública e a polícia ostensiva em uma 
área que abrange 9.305Km². O CRPO 
Litoral tem ingerência na região lito-
rânea, de Torres a Tavares, incluindo 
Santo Antônio da Patrulha, e sobre 
Rolante e Riozinho, situados no Vale 
do Paranhana, totalizando 25 muni-

cípios. 
O CRPO Litoral é constituído de 

seções administrativas (Recursos 
Humanos; Agência Regional de Inteli-
gência; Doutrina,Treinamento, Ensino 
e Estatística; Patrimônio e Logística) e 
a ele estão vinculados o 8º Batalhão 
de Polícia Militar (8º BPM), também 
com sede em Osório, e o 2º Batalhão 
de Policiamento de Áreas Turísticas 
(2º BPAT), sediado em Capão da Ca-
noa, que, efetivamente, executam as 
ações de segurança e o policiamento 
ostensivo, por meio de suas Compa-

nhias, Pelotões e Grupos Policiais-Mi-
litares.

O CRPO Litoral é um dos 16 Co-
mandos Regionais da Brigada Militar 
e, juntamente com o Comando-Geral 
da Corporação, tem a responsabilida-
de de coordenar a Operação Golfinho 
nas praias da região, realizada duran-
te as temporadas de veraneio, nor-
malmente entre a segunda quinzena 
de dezembro e a primeira semana de 
março. 

O CRPO Litoral também desenvol-
ve operações em conjunto com Polí-

cia Civil, Ministério Público, Detran e 
Instituto-Geral de Perícias e mantém 
parcerias com o Poder Judiciário, pre-
feituras e Consepros de sua área de 
ação. O primeiro comandante unida-
de foi o coronel Lauri Schroeder, que 
havia comandado o 8º BPM, imedia-
tamente antes. Depois dele, outros 
12 oficiais estiveram no comando do 
CRPO Litoral, entre eles o coronel Sér-
gio Roberto de Abreu que, mais tar-
de, foi comandante-geral da Brigada 
Militar. Atualmente, o coronel Marcel 
Vieira Nery comanda o CRPO Litoral.

TEXTO: jornalista Jussara Pelissoli 
– servidora civil

FOTOS: Arquivo CRPO Litoral/Stu-
dio Paragem

PRF apreende cerca de 800 quilos de 
alimentos embutidos impróprios para consumo em Torres

A Polícia Rodoviária Federal 
apreendeu na manhã desta se-
gunda-feira (1º), na BR 101, em 
Torres, quase uma tonelada de 
alimentos embutidos sendo trans-
portados sem refrigeração em um 
veículo.

Durante fiscalização, policiais 
rodoviários federais abordaram 
uma Hilux. Logo que o veículo pa-
rou, os PRFs observaram que no 
interior dele havia grande quanti-
dade de alimentos embutidos (ba-
con e calabresa) sem nenhum tipo 
de acondicionamento térmico, 

gerando risco à saúde 
de quem o consumisse.

O condutor não pos-
suía nota fiscal nem 
qualquer comprovação 
da origem dos alimen-
tos. Ele trazia de Tuba-
rão/SC e entregaria em 
Capão da Canoa/RS, 
numa viagem de quase 
200 quilômetros.

Os alimentos foram 
apreendidos e encaminhados 
para a Companhia Integrada de 
Desenvolvimento Agrícola de San-

ta Catarina-CIDASC, que é respon-
sável pela inspeção de produtos 
de origem animal na divisa do es-
tado RS/SC.

BM PRENDE CASAL POR TRÁFICO DE 
DROGAS EM TORRES

Um casal foi preso pela Brigada Mi-
litar por tráfico de drogas em Torres. As 
prisões ocorreram na noite de quarta-fei-
ra (03/06), Av. São Pedro, bairro Arroio.  

"Após denúncias, uma equipe de For-
ça Tática do 2° BPAT realizou diligências 
no local e encontrou um homem de 23 
anos (antecedentes por tráfico de drogas 
8x, receptação e furto), e uma mulher 

de 29 anos (antecedentes por tráfico de 
drogas). E com o casal foram encontra-
das 22 porções de maconha, embaladas 
para venda, uma porção grande de ma-
conha, uma pedra de crack e uma porção 
com sementes de maconha", destaca a 
comunicação da BM. O casal foi preso e 
encaminhados à Delegacia de Polícia de 
Torres.

Grande ação policial da Brigada Militar ocorreu na quinta-feira (28), contando inclusive com helicóptero, cães farejadores e auxílio de agentes da inteligência

'Operação Avante' em Torres resulta em cinco presos, drogas e arma apreendidas

No final da tarde 
de quinta-feira (28 de 
maio), a cidade de Tor-
res recebeu uma gran-
de Operação Avante 
- empreendida pela 
Força Tática da Brigada 
Militar (BM) com poli-
ciais do 2º Batalhão de 
Policiamento em Áreas 
Turísticas (2ºBPAT), nos 
bairros Dunas e Campo 
Bonito. Segundo infor-

mações do 2ºBPAT, a Operação 
Avante Força Tática visou a visi-
bilidade, a repressão qualificada 
e o combate a ocorrências cri-
minais na região - contando com 
grande número de policiais. A 
operação contou também com 
o apoio do Batalhão de Aviação 
da Brigada Militar com um he-
licóptero e do cães farejadores 
do Canil do 8° Batalhão de Polí-
cia Militar, de Osório. A Opera-
ção contou ainda com o auxílio 

de agentes de inteligência.
Na operação, que operou pe-

los Bairros Dunas e Campo Bo-
nito, foram presos três homens 
e duas mulheres. Os policiais 
militares apreenderam consi-
derável quantidade de drogas 
ilícitas e uma arma. Mais espe-
cificamente, foram apreendidos 
2,8 quilos de maconha, 12 por-
ções de crack e quatro de cocaí-
na. além de um revólver calibre 
32 e munição, três balanças de 

precisão, sete telefones celu-
lares, R$ 638,00. Ainda houve 
apreensão de R$ 100,00 em cé-
dulas falsas.

"A presente operação teve 
por objetivo prender procu-
rados da justiça, foragidos do 
sistema prisional, apreender 
armas e drogas, bem como evi-
tar roubos e furtos a veículos e 
pedestres e demais delitos na 
região", concluí a comunicação 
da BM.

Homem é preso pela PRF com 40 
quilos de pasta base de cocaína na 

BR-101 em Torres
A Polícia Rodoviária Federal flagrou o 

transporte de drogas nas rodovias gaú-
chas entre a madrugada e manhã deste 
sábado durante a realização da operação 
Tamoio que visa combater a criminalida-
de nas rodovias federais de todo o país. 
Em operações realizadas na BR 116, em 
Pelotas, e na BR 101, em Torres, um total 
de 80 quilos de drogas foram apreendi-
dos.

Em Torres, no âmbito da operação 

Tamoio, a PRF flagrou traficante com 40 
quilos de pasta base de cocaína na noi-
te de sexta-feira na BR 101. O entorpe-
cente foi descoberto oculto no painel de 
um Hyundai HB20, com placas de Porto 
Alegre. O condutor, de 36 anos, é um pa-
ranaense que foi preso em flagrante. Ele 
possui antecedentes criminais por furto 
e receptação. Ele confessou aos policiais 
rodoviários federais que saiu de Curitiba 
e pretendia chegar em Gravataí.

Brigada Militar realiza ações de 
prevenção e preservação da ordem pública em Torres

Na noite do último sábado 
(30/05), policiais militares da 2° 
Companhia do 2° Batalhão de 
Policiamento de Áreas Turísticas 
(2BPAT), localizada em Torres, re-
alizaram ações de patrulhamento, 
barreiras e abordagens em diver-
sos bairros do município.De acor-
do com informações do coman-
dante, capitão Juliano Marques 
Araújo, foram ações operacionais 
específicas que visou aumentar a 
percepção de segurança pública, 
buscando à prevenção de crimi-
nalidade.

Durante a realização da barrei-
ra policial na Av. José Bonifácio, 

local estratégico de 
acesso dos bairros 
para área central da 
cidade, foram abor-
dados diversos veí-
culos. E na inspeção 
em um determinado 
veículo foi localizado 
no porta luvas duas 
buchas de maconha, 
pesando 25 gramas. 
Foi confeccionado 
termo circunstanciado no local.

Durante todo o dia seguinte 
(domingo - 31/05), policiais mi-
litares de Torres seguiram com 
ações de visibilidade em pon-

tos estratégicos da cidade. Essas 
ações tem como objetivo  princi-
pal a prevenção de ocorrências 
criminais, bem como aumentar a 
percepção de segurança pública 
no município.
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Atividades escolares e avaliação de alunos online retomam 
na segunda (08) na Rede Municipal de Ensino de Torres

FONTE: Prefeitura de Torres

TORRES - A Secretaria Munici-
pal de Educação de Torres (SME) 
garante formação continuada de 
docentes através de parcerias e 
plataformas digitais, Para a situ-
ação atual em que vivemos (CO-
VID-19), foram adotadas medidas 
restritivas no combate à sua proli-
feração. Dentre elas, a suspensão 
das aulas, definida por decretos 
federais, estaduais e municipais.

A preocupação com o vínculo 
afetivo escola/professor/aluno, a 
formação continuada de docentes 
e alimentação escolar tornaram-
-se prioridades ao que se refere 
às estratégias e ações que foram 
planejadas pela SME, inclusive 
para a manutenção das atividades 
permanentes dos profissionais 
envolvidos na Rede de Ensino Mu-
nicipal, com a Mantenedora.

Aliando necessidade, com-
promisso e acesso domiciliar, foi 

promovida formação, na modali-
dade à distância, via plataforma 
digital, de forma gratuita, com 
cursos de temáticas abrangentes 
e pertinentes à Educação Básica, 
através de plataformas pré-exis-
tentes, com a parceria da Escola 
Superior do Ministério Público 
da União (ESMPU), a Universida-
de Federal de Pelotas (UFPEL) e 
Universidade Luterana do Brasil 
(ULBRA Torres), para os profissio-
nais da Educação Infantil e Ensino 

Fundamental.
Aliada a essa proposta, por ser 

conveniada ao Sistema de Ensino 
Aprende Brasil, do Grupo Positi-
vo, desde 2017, a partir do dia 1º 
de junho, próxima segunda, será 

iniciado Programa de Formação 
Digital para escolas conveniadas 
ao Sistema de Ensino Aprende 
Brasil – 2020, para os docentes 
lotados nas escolas de ensino 
fundamental.

A Secretaria de Educação de 
Torres informa que, conforme 
Parecer Nº 05/2020 do Conselho 
Nacional de Educação, as Escolas 
devem prever estratégias de ma-
nutenção das atividades escola-
res, mesmo com a dispensa das 
aulas presenciais. Assim, a Rede 
Municipal de Ensino está envian-
do atividades semanais, não pre-
senciais para os alunos.

A partir de segunda-feira 
(08/06), as atividades serão en-
viadas e resolvidas pelos alunos 
através da Plataforma Digital Posi-
tivo ON, que integra o Sistema de 
Ensino Aprende Brasil, do Grupo 

Positivo, adotado pela rede muni-
cipal desde 2018. Cada aluno re-
ceberá seu Usuário e Senha, pelo 
grupo do WhatsApp já existente, 
bem como as devidas explicações 
sobre o acesso à plataforma.

Meio tecnológico (e alternati-
vas para quem não tiver acesso) 

Este aplicativo possibilita o en-
vio das atividades, realização e 
devolução ao professor, realização 
de avaliações, acesso aos livros 
online, enciclopédias digitais, com 
textos e vídeos sobre todos os 
conteúdos trabalhados e registro 

da frequência dos alunos median-
te realização das atividades.

As Escolas e a Secretaria es-
tarão à disposição das famílias 
para auxílio na implantação do 
aplicativo e utilização do mesmo. 
A Prefeitura Municipal de Torres, 
através da Secretaria Municipal 
de Educação ressalta que, aos 
que não possuem acesso aos re-
cursos tecnológicos, estão sendo 
estudadas alternativas para que, 
se não todos, o máximo possível 
de alunos possam, tê-lo. Enquan-
to isso as escolas permanecerão 
disponibilizando atividades im-
pressas para retirada em cada 

unidade.
Todos os alunos devem reali-

zar as atividades, seja na forma 
impressa ou online, pois estas 
estão sendo registradas para vali-

dação do Calendário Letivo 2020 
e sua não realização implicará na 
infrequência do aluno nas ativi-
dades, bem como prejuízo em 
sua aprendizagem.

Secretaria Municipal de Educação garante 
formação continuada de docentes da rede de ensino

FONTE: Prefeitura de Torres

A Prefeitura de Torres e a 
11ª Coordenadoria Regional 
do Estado do RS estabelecem 
termo de cooperação para 
atendimento à demanda de 
ajustamento de matrículas 
na Educação Infantil de Tor-
res-RS. Em época de adapta-
ção à situação de pandemia 
do COVID-19, há conquistas 
que devem ser compartilha-
das. Desde março (pré-pan-
demia), foi estabelecido o 
Acordo de Cooperação entre 

município e estado, ao que se 
refere ao desenvolvimento da 
Educação Infantil, quanto às 
demandas de matrículas na 
faixa etária de 4 a 5 anos.

A parceria foi estabelecida 
baseada na Resolução Nº 2, 
de 28/04/2008, que garante 
a educação escolar nas es-
colas do campo, levando-se 
em consideração o fato de, 
o atendimento escolar da Es-
cola Municipal de Educação 
Infantil Professora Joaquina 
Santos dos Santos, não dis-
ponibilizar espaço escolar 

suficiente, em nível de estru-
tura física, que comporte a 
demanda de crianças entre 
quatro e cinco anos do entor-
no da escola.

Assim, diante do Art. 3º 
desta resolução, que garante 
o oferecimento da Educação 
Infantil e Anos Iniciais do En-
sino Fundamental oferecidos 
na comunidade a qual resi-
dem os educandos de comu-
nidades rurais, a Prefeitura 
Municipal de Torres, imbuída 
na resolução das adversida-
des quanto à matrícula na 

Educação Infantil da referi-
da escola, estabeleceu uma 
parceria com o Estado, atra-
vés do Termo de Cooperação 
Nº 3235/2018, garantindo o 
acesso de crianças nas ida-
des citadas ao Pré I e Pré II, 
utilizando os espaços da Es-
cola Estadual de Ensino Fun-
damental Pedro Nicolau Krás 
Borges, na comunidade de 
Águas Claras, Torres-RS.

As atividades foram ini-
ciadas em março deste ano, 
paralisadas e, atualmente, 
aguarda a retomada do ensi-

no, conforme recomendações 
do estado, pós-COVID-19. 
A referida escola tem como 
diretora Ana Fernando Ro-
drigues e, como educadora, 
Mariana da Rosa Cardoso, 
servidora do município. Essa 
realização foi selada nesta 
quarta, 27/05/20, com a as-
sinatura do prefeito Carlos 
Souza, oficializando o acordo. 
Aqui, a certeza de que mu-
nicípio e estado caminham 
sempre juntos quanto a res-
ponsabilidade por uma edu-
cação de qualidade.

Prefeitura de Torres e 11ª CRE 
estabelecem parceria em benefício da Educação Infantil
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar, localizado na Morada das Palmeiras. 
 

   Apto a duas quadras do mar, 1 dorm., 1 banheiro, 
sala, cozinha, área de serviço, churrasqueira, garagem 
box n°16, 50,3937 m² de área privativa, em Torres. 

R$ 298.000,00 (CI-0895) 

Casa mobiliada com 4 dorm., sendo 1 suíte, banheiro, 
cozinha sob medida, sala de estar/jantar integrados. 
Localizado na Rua Inácio Martins, Campo bonito em 

Torres. 
R$350.000,00 (CI-1005) 

Apartamento mobiliado com 2 dorm., sendo 1 suíte, 
banheiro social, sala de estar e jantar integrados, área 
de serviço, ampla sacada com churrasqueira, 80,80m² 

de área construída e 1 vaga de garagem. Localizado 
na Rua Desembargador Vieira Pires. 

R$630.000,00 (CI-1031) 

Apartamento mobiliado com 1 dormitório, banheiro, 
sala de estar, sacada, 1 vaga de garagem, com 60m² 

de área construída. Localizado na Rua Joaquim Porto. 
R$370.000,00 (CI-0975) 

Apartamento com 2 dorm., sendo 1 suíte, sala de 
estar, sala de jantar, banho social, cozinha e 

lavanderia integrada, vaga dupla de garagem (box 70). 
Infraestrutura: Piscina aquecida e salão de festas.  

R$585.000,00 (CI-1021) 
 

Apto mobiliado com 3 dorm., sendo 1 suíte, 2 
banheiros, sala de estar/jantar, área de serviço, 

sacada, vaga dupla de garagem. Localizado na Av. 
Benjamin Constant. R$795.000,00 (CI-0989) 
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Paula Borowsky

Cadastre-se logo no programa da NOTA FISCAL GAÚCHA e 
indique a ASSOCIAÇÃO TORRENSE DE PROTEÇÃO AOS 
ANIMAIS para direcionar os pontos gerados a cada compra! 
Assim, da próxima vez que fi zer compras e informar seu CPF, 
além de você estar concorrendo a prêmios de até 1 MILHÃO 
de Reais, a ATPA receberá pontos que serão convertidos em 
verba para ações em prol dos animais. 

Para se inscrever no programa é só seguir o passo-a-passo abaixo:
1. Entre no site https://nfg.sefaz.rs.gov.br/
2. Clique sobre a palavra “CIDADÃO” e preencha com 
seus dados;
3. Clique em: “ESCOLHA A ENTIDADE”;
4. Escolha o Município “Torres”;
5. Escolha a área: “Defesa E Proteção Dos Animais”
6. Clique em: “Pesquisar”
7. Clique sobre a bolinha à frente do nome da 
Associação Torrense de Proteção aos Animais.
8. Clique em “Salvar”

          pronto! não esqueça de informar o cpf nas compras!

Os animais agradecem!!!

OBS.: Se você já estava cadastrado no Programa NFG, 
basta entrar no site, acessar o seu cadastro e seguir do 
3º passo em diante.

Não perca mais tempo!

Concorra
a prêmios de 

até 1 milhão 
de reais

facebook.com/atpa94
@ atpa.protecaoanimal

CPF na nota?

Claro, eu quero 
ajudar os animais!
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

Anuncie no jornal A FOLHA
(51) 9754 -2913

Este espaço 
pode ser seu!

Jornal
A FOLHA
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Sua companhia e o carinho ajudam na melhora da saúde mental e física dos 
mais velhinhos

Ter um animal em casa traz diversos benefícios para os humanos, como 
noção de responsabilidade e aumento da felicidade. E, para quem está na 
terceira idade, essas vantagens só aumentam. Por causa da falta de ocupação 
e a solidão, os idosos acabam se sentindo desmotivados. Mas, esses proble-
mas podem ser resolvidos com a adoção de um animalzinho.

A responsabilidade de cuidar de um bichinho, sua companhia e o carinho 
tem se mostrado um ótimo remédio para as dificuldades das pessoas na ter-
ceira idade. Como prova, uma pesquisa no National Center for Biotechnolo-
gy Information concluiu que idosos com animais em casa apresentam maior 
bem-estar psicológico e físico. 

Os animais contribuem de forma significativa para a melhora da saúde dos 
idosos. Além disso, dois terços destes vêem seus peludos como melhores 
amigos e a razão para se levantarem da cama todos os dias, e a maioria con-
sidera sua saúde excelente com os pets. Essas melhoras têm a ver com a 
ajuda dos animais em diminuir o estresse, depressão, mau humor, insônia, 
falta de apetite e dor.

A responsabilidade de cuidar do bichinho, sua companhia e o carinho tem 
se mostrado um ótimo remédio para as dificuldades das pessoas na terceira 
idade

Adultos com mais de 65 anos precisam fazer atividade física pelo menos 
uma vez na semana durante duas horas. Com os bichinhos, os idosos têm 
uma justificativa para realizá-las, o que inclui passear e caminhar com o cão, 
e acompanhado a atividade se torna mais agradável. Além disso, brincar com 
o bichinho diariamente também é uma forma de se manter em movimento. 

A responsabilidade de cuidar de um 
bichinho idoso

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

Fora a saúde física, a saúde mental também fica em dia. Um cãozinho é capaz de 
preencher o vazio que algumas pessoas deixaram, faz companhia e permite que o 
idoso converse com alguém. E os benefícios não param por aí. O pet ajuda a tratar 
doenças como a depressão simplesmente por demonstrar carinho, afeto e com-
panheirismo. A melhora da saúde mental e física torna o idoso muito mais feliz e 
eleva sua expectativa de vida. A convivência com um animal pode aumentar drasti-
camente a sensação de bem estar.

Para que a convivência entre idoso e pet dê certo, é necessário escolher o bichin-
ho certo. Ele não pode trazer preocupações e nem dores de cabeça. Por isso, antes 
da adoção, analise bem as características do escolhido. 

O recomendado é um pet adulto, pois sua personalidade já está desenvolvida 
e tem menos chances de apresentar comportamento agitados, como destruir a 
mobília e causar incômodos. Além disso, você proporciona um lar para aquele ani-
mal com menos chance de ser adotado. 

Opte pelo vira-lata, já que tende a ser mais afetuoso e ter menos problemas de 
saúde. Na hora da adoção, peça ajuda aos protetores para escolher o animal ideal 
para pessoas da terceira idade. A ATPA (Associação Torrense de Proteção aos An-
imais) cuida de animais abandonados, muitos deixados irresponsavelmente por 
veranistas ou abandonados por moradores, entre eles muitos idosos que aguar-
dam um lar. Nosso telefone de contato é (51) 98111-6834. Você pode nos ajudar de 
várias maneiras, seja com uma contribuição em dinheiro na conta da ATPA (Asso-
ciação Torrense de Proteção Animal), com doação de casinhas, cobertores, ração ou 
compra de copos, calendários ou camisetas, para isso é só combinarmos a entrega. 
e, sobretudo adotando um animal. Os animais que aguardam um lar amoroso em 
lar temporário da ATPA são lindos, saudáveis e só precisam de uma chance para 
retribuir com amor por toda a vida. Com a pandemia, as feiras de adoção não po-
dem ser realizadas e eles não podem ser vistos, ficando esquecidos nas casas de 
passagem.

Abra seu coração e venha conhecer nossos lindos e amorosos animais disponíveis 
para adoção ou ajude-nos a ajudá-los. Visite nossas redes sociais, faça contato através 
de nosso telefone e combine uma visita, que pode ser feita com toda a segurança.

Conheça o trabalho da ATPA:
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
Fazemos parte da NFG: Cadastre o seu CPF na NFG e indique a ATPA como entidade 

a ser beneficiada. 
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ÁRIES - Você precisa manter o foco, ariano, 
e ser mais organizado. Precisa repensar seus 
planos para o futuro de acordo com os valo-
res e ideias que têm hoje. Será importante 
conter tanta ansiedade que o céu do momen-

to coloca. Você precisa respirar fundo e decidir as coisas com 
cuidado, agindo só com certeza do que está fazendo. Repense 
suas metas. Faça tudo dentro de suas possibilidades.

TOURO - Um momento importante para de-
cidir assuntos de sua vida e futuro, taurino. 
As coisas vão ficando menos nebulosas, 
apesar da vida ainda estar exigindo refle-
xões e mudanças. Você pode desapegar, 

mudar de ideia e fazer algumas transformações necessárias. 
Pode resolver antigos assuntos, o que inclui suas relações e 
também questões ligadas à sua vida financeira.

GÊMEOS - Seu momento é de brilho e felicidade, 
geminiano, ótimo para começar coisas novas, 
apesar de todos os riscos que esse céu oferece. 
Cuidado especial com as relações e parcerias, 
que são boas neste momento, mas tudo precisa 
ser muito bem combinado, para que seja de fato 

vantajoso para você. Antigos contatos e parcerias podem ser reto-
mados e você pode ter boas notícias.

CÂNCER - É um momento de transbordamen-
to, canceriano, e é importante estar atento e 
conectado às suas emoções. Você pode ter a 
oportunidade de organizar sua rotina e sua vida. 
Foco nas coisas mais importantes e estabeleça 

uma rotina produtiva e eficiente. Cuidar de sua saúde também é im-
portante para ter a energia que precisa para fazer tudo que deseja.

LEÃO - Concentre-se naquilo que é bom para 
você, leonino, e tente ser menos teimoso 
ou apegado àquilo que não funciona mais. 
Pense bem se não tem nada que precise ser 
resolvido antes de seguir em frente. O céu 

da semana pode trazer boas conversas e contatos, incluindo 
pessoas que voltam para sua vida, e momentos de intenso 
prazer, sozinho ou na companhia de alguém especial.

VIRGEM - Você está tendo a chance de se 
cuidar mais, virginiano, e deixar sua vida ain-
da mais organizada. Cuidar bem da gestão 
do tempo nunca foi tão importante. Assuntos 
de trabalho ganham intensidade e você pode 

realizar e produzir muito esses dias, com mais sucesso e visibi-
lidade. Um bom momento para dar atenção extra também aos 
assuntos da casa e da família.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - O céu da semana pode trazer mais clareza 
e decisões importantes, libriano, mas que podem 
incluir mudanças de ideia e de caminhos. Um bom 
momento para repensar o que quer para sua vida 
e futuro, mas mais consciente de quais são seus 

próprios valores e necessidades. Um bom momento para sentar e 
conversar e resolver antigas pendencias com outras pessoas.

CAPRICÓRNIO - O céu anda favo-
rável para você organizar a rotina e 
resolver assuntos importantes da sua 
vida, capricorniano. Repensar hábi-
tos, se sobrecarregar menos, cuidar 

mais da saúde, ficar mais produtivo no trabalho sem se 
desgastar tanto. É importante contar mais com a aju-
da de outras pessoas, saber delegar e não carregar o 
peso do mundo nas costas. A semana pede reflexão.

AQUÁRIO - Não se assuste se você 
mudar radicalmente de ideia com 
relação a um determinado assunto, 
aquariano. Você pode precisar mu-
dar coisas importantes para colocar 

as novas ideias em prática. Isso pode incluir rela-
ções, rotina e padrões. Semana boa para encontros 
e vida social (ainda que virtual) e com mudanças e 
novidades nos assuntos afetivos e amizades.

PEIXES - Assuntos de trabalho podem 
ganhar novidades, pisciano. Aproveite 
para criar oportunidades e colocar seus 
projetos em prática. É importante ter jogo 
de cintura e organização da rotina para 

dar conta de todos os assuntos ao mesmo tempo. Você pode 
rever alguém ou retomar uma conversa importante. O céu 
favorece contato com família e pessoas mais próximas.

ESCORPIÃO - Um bom momento para fazer qual-
quer tipo de mudança, escorpiano. Foco em resolver 
as coisas, em não deixar pendencias, nem individu-
ais nem com outras pessoas. Você pode viver mo-
mentos intensos e importantes em suas relações. 

Pode resolver assuntos financeiros e burocráticos também. O céu da 
semana pede que você se organize mais com as coisas materiais.

SAGITÁRIO - Um momento para cuidar de você, sa-
gitariano. Cuide da saúde, atenção especial aos seus 
sentimentos e emoções, ao seu corpo físico e à for-
ma como tem lidado com seus pensamentos. Alguma 
coisa importante precisa mudar em você ou em sua 

vida. Descubra o que é faça os movimentos. É uma oportunidade de 
crescimento e suas relações e parcerias podem ajudar neste momento.

VARIEDADES

(semana entre 01/06 e 08/06)



18 A FOLHASexta-Feira, 5 de JUNHo de 2020

ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vice-pre-
sidência do Vereador Rogério Evaldt Jacob (PP), e secretaria 
do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), a Câmara 
Municipal de Torres realizou sua 18a Sessão Plenária Ordi-
nária, do 4o Período Legislativo, da 17ª Legislatura, às 16h, 
no dia 1º de junho de 2020. Presentes ainda, Carlos Roberto 
Machado Monteiro (PDT), Deomar dos Santos Goulart (PDT), 
Ernando Elias da Silveira (PSL), Gibraltar Pedro Cipriano Vidal 
(Gimi/PP), Gisele Maria Duarte Rodrigues (Gisa/PSD), Jefer-
son de Jesus Santos (PTB), Marcos Paulo Klassen (Marco da 
Obra/PSB), Mariete da Silveira (PT), Valdemar Alves Bresolin 
(PP) e Valmir Daitx Alexandre (Republicanos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS

Ofício nº 71, de 14 de maio de 2020, do Poder Executivo, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 05/2020, 
da Mesa Diretora desta Casa Legislativa.
Ofício nº 01, de 25 de maio de 2020, do Ver. Jeferson de Je-
sus Santos, informando sua saída do Bloco da Minoria desta 
Câmara Municipal, do qual fazia parte juntamente com os ve-
readores Ernando Elias da Silveira e Mariete da Silveira.
Ofício nº 01, de 25 de maio de 2020, dos vereadores Car-
los Roberto Machado Monteiro, Deomar dos Santos Goulart, 
Marcos Paulo Klassen, Jeferson de Jesus Santos, Valmir Dai-
tx Alexandre e Gisele Maria Duarte Rodrigues, informando a 
formação do Bloco da Minoria desta Câmara Municipal, e in-
dicando o Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro, para Líder, 
e o Ver. Valmir Daitx Alexandre, para Vice-Líder, do referido 
Bloco da Minoria.
Ofício nº 72, de 25 de maio de 2020, encaminhando o Decre-
to nº 92, de 13 de maio de 2020, o Decreto nº 94, de 15 de 
maio de 2020, e o Decreto nº 97, de 19 de maio de 2020, de 
abertura de crédito adicional extraordinário em decorrência 
da pandemia do Coronavírus (COVID-19).

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS – PROJETOS - 1ª Sessão

VETO Nº 05/2020, VETO TOTAL ao Autógrafo nº 153 ao Pro-
jeto de Lei nº 10, de 05 de maio de 2020, que denomina via 
pública no Bairro São Braz, neste Município: Rua Silva Jardim, 
de autoria do Ver. Ernando Elias da Silveira.
Projeto de Lei nº 23/2020, da Mesa Diretora, que dispõe so-
bre a fixação dos subsídios dos Vereadores da Câmara Muni-
cipal de Torres para a legislatura 2021/2024.
Projeto de Lei nº 24/2020, da Mesa Diretora, que dispõe so-
bre a fixação dos subsídios mensais do Prefeito, Vice-Prefei-
to e Secretários do Município de Torres para o quatriênio de 
2021/2024.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS

INDICAÇÕES
Nº 08/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart, que sugere 
ao Poder Executivo a construção de um Posto de Saúde na 
comunidade da Praia Tupinambá, neste Município.
Nº 09/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart, que sugere 
ao Poder Executivo a construção de um posto de saúde na 
comunidade do Bairro da Salinas, neste Município.
Nº 10/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart, que sugere 
ao Poder Executivo um convênio entre a Prefeitura e a Com-
panhia Riograndense de Saneamento (CORSAN), para a re-
alização da limpeza gratuita das fossas sépticas em imóveis 
residenciais em todo o município de Torres que não dispõem 
de rede coletora de esgoto.

REQUERIMENTOS

Nº 65/2020, do Ver. Marcos Paulo Klassen, que requer o en-
caminhamento de Moção de Pesar aos familiares do senhor 
João Nereu Pacheco, por seu falecimento, ocorrido no dia 26 
de maio de 2020.
Nº 66/2020, da Mesa Diretora, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Pesar aos familiares da senhora Maria Roldão 
Vagner, por seu falecimento, ocorrido no dia 22 de maio de 
2020.
Nº 67/2020, dos Vereadores Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, 
Valmir Daitx Alexandre, que requerem o encaminhamento 
de Moção de Pesar aos familiares de Marcos Antônio Delfi-
no, mais conhecido como Marquinhos, por seu falecimento, 
ocorrido no dia 26 de maio de 2020.
Nº 68/2020, da Comissão de Constituição, Justiça e Reda-
ção (CCJR), que requer o agendamento de uma reunião, às 
14h30min do dia 08 de junho de 2020, com a presença dos 
vereadores, Prefeito Municipal Carlos Alberto Matos de Sou-

za, Secretário do Meio Ambiente e Urbanismo Senhor Júlio 
Agápio, e o Presidente do COMMAM Senhor Rivaldo Raimun-
do da Silva, a fim de tratar sobre a RESOLUÇÃO COMMAM 
001-2019.
Nº 69/2020, do Ver. Marcos Paulo Klassen, que requer a re-
alização de homenagem, com a entrega de certificados, aos 
senhores Diego Cunha Schaf e João Vitor Costa Schaf, pela 
dedicação e o trabalho realizado frente ao CT República do 
Border Collie e Casa de Cães.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 48/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao patrolamento e 
ensaibramento das ruas da Praia Tupinambá até a Praia Gaú-
cha, neste Município.
Nº 49/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto à construção de 
abrigo em todas as paradas de ônibus na Praia Tupinambá, 
neste Município.
Nº 50/2020, do Ver. Marcos Paulo Klassen, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto a uma rede pluvial na Rua 
Leopoldino João da Rosa, em frente ao nº 455, Bairro São 
Francisco, neste Município.
Nº 51/2020, do Ver. Marcos Paulo Klassen, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao alinhamento da Rua 
Leopoldino João da Rosa, Bairro São Francisco, neste Muni-
cípio.
Nº 52/2020, do Ver. Marcos Paulo Klassen, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto à limpeza e o cercamento 
do terreno localizado no Bairro Igra Sul, nesta Cidade.

PEDIDO DE INFORMAÇÕES

Nº 18/2020, do Ver. Marcos Paulo Klassen; Carlos Roberto 
Machado Monteiro; Gisele Maria Duarte Rodrigues, que so-
licita ao Poder Executivo informações quanto aos testes para 
detecção dos anticorpos do COVID-19 adquiridos pela Prefei-
tura Municipal de Torres/RS.
Nº 19/2020, do Ver. Valmir Daitx Alexandre, que solicita ao 
Poder Executivo informações quanto ao Posto de Saúde do 
Torrense desta Cidade.
Nº 20/2020, do Ver. Valmir Daitx Alexandre, que solicita ao 
Poder Executivo informações quanto ao novo Plano Diretor 
de Torres que está sendo proposto.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER
Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro: Agradeceu aos par-
tidos e vereadores que o escolheram como líder do bloco da 
minoria. Leu o edital de convocação para a pré-convenção 
partidária do PDT municipal que, devido ao combate à Co-
vid-19, acontecerá por urna secreta itinerante no dia 6 de 
junho.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Ver. Valmir Daitx Alexandre: Afirmou que Executivo e Judici-
ário do País divergem constantemente, e que os cidadãos es-
tão no meio desta briga. Disse que o povo não é consultado, e 
que os Poderes têm sua própria visão das coisas. Questionou 
se a Educação e Saúde pública são iguais para todos. Falou 
que o Prefeito Carlos Souza não consultou a população sobre 
as prioridades do município, alegando que passarelas e par-
que do balonismo não são prioridades. Disse que o Executivo 
deveria criar Unidades de Saúde da Família, e abrir as que 
foram fechadas. Afirmou também que Judiciário, Tribunal de 
Contas e Procuradoria-Geral vivem à custa do trabalhador 
que, na verdade, é quem fica com a menor parte do bolo. 
Enfatizou que tudo é um faz de contas, e que não é justo que 
meia dúzia de pessoas decidam onde o recurso público deve 
ser aplicado. Salientou que pobres e negros não podem mais 
ser marginalizados eternamente, em virtude da desigualda-
de.

Vera. Gisele Maria Duarte Rodrigues: Fez referência ao canal 
FishTV, que faria uma matéria em Torres sobre o Robalo, o 
que ajudaria a divulgar o município. Relatou casos de desvio 
de dinheiro oriundo de empréstimos emergenciais aos Esta-
dos. Citou alguns casos de São Paulo, dentre eles, irregulari-
dades na compra de respiradores com 300% de faturamento, 
e 700% na aquisição de leitos para hospitais de campanha. 
Lamentou que governantes se aproveitem da atual situação 
em benefício próprio. Assegurou que são assassinos, pois 
roubam recursos destinados aos mais necessitados. Disse 
não acreditar que “o ser humano não tenha mais humani-
dade”.

Ver. Jeferson de Jesus Santos: Pediu ao Executivo que instale 
uma boca de lobo na esquina da Rua Feliz com a Rua Amazo-
nas, no Jardim Eldorado. Pediu também a pavimentação na 
entrada do Jacaré. Citou o empréstimo do Badesul, que tinha 
como foco a infraestrutura no equipamento turístico da ci-
dade, e não na melhora de bairros. Disse que estes recursos 
poderiam ser melhores distribuídos. Enfatizou que na Saúde 
faltam medicamentos, exames, atendimentos de média com-
plexidade e contratação de especialistas. Falou que a Educa-

ção precisa de atenção, pois faltam vagas em escolas infantis, 
e os contra-turnos escolares, que tiram os jovens do ócio, já 
não existem. Alegou que falta comprometimento do Executi-
vo com a população.

Vera. Mariete da Silveira: Disse que esteve em reunião com o 
CRM (Centro de Referência da Mulher) para debater as ações 
do convênio da Casa Abrigo, e as vagas para a região de Tor-
res. Parabenizou o Prefeito pela iniciativa de articular estas 
vagas com outros munícios. Falou que, durante a pandemia, 
aumentaram os casos de violência contra a mulher, e que o 
CRM do município é extremamente qualificado. Fez referên-
cia à patrulha Maria da Penha, da Brigada Militar, que faz os 
encaminhamentos ao Centro. Enfatizou que o CRM não é um 
depósito de mulheres, mas uma UTI da violência contra elas. 
Falou que a violência não acontece somente com mulheres e 
pobres, mas em todos os lugares e classes. Encerrou dizendo 
que estão acabando com as políticas públicas a nível Federal 
e Estadual.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Disse que foi procurado, em 2018, 
pela Associação dos Corretores de Torres, para propor uma 
alteração no Projeto de Lei nº 30, quanto à poluição visual. A 
proposta pedia que houvesse apenas uma placa de venda por 
imóvel. Depois de feita a alteração, grande parte dos profis-
sionais se arrependeu da decisão, pedindo pra rever o caso. 
O Vereador disse que trará a pauta à Casa. Relatou que boa 
parte dos moradores de condomínios estão fazendo depósi-
tos judiciais, já que o IPTU pago atualmente se torna caro. Os 
proprietários alegam que o Poder Público não investe nada 
em condomínios, o que acaba desmotivando a aquisição des-
tes imóveis. Comentou que, quando não acontece a venda, 
ou a construção do imóvel no condomínio, muitas empresas 
e profissões da área deixam de ganhar. Informou que fará 
uma Indicação para o caso.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Mostrou-se indignado ao 
saber que uma lancheria, na área urbana do município, pre-
cisa de licenciamento ambiental para funcionar, e que esta 
exigência só acontece em Torres. Questionou a constitucio-
nalidade da cobrança deste licenciamento. Afirmou que dis-
corda da cobrança de licenciamento ambiental para comér-
cio, quiosques, cafés, padarias, e lancherias, e defende que o 
município deve seguir a legislação do Estado.

Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro: Relatou que em 
2019 pediu ao Executivo o conserto do pontilhão na avenida 
do Riacho, próximo à capela mortuária, e que somente agora 
será consertado. Falou dos valores milionários relatados em 
pronunciamentos anteriores, e questiona se no município 
não há verba para tal pontilhão. Citou alguns projetos volta-
dos à educação que não foram colocados em prática.

Ver. Fábio da Rosa: Parabenizou o corpo funcional da Secre-
taria da Educação que, mesmo em tempo de pandemia, tem 
buscado cursos e projetos para as escolas. Enalteceu a Frente 
Emergencial de Trabalho do Município, que tem realizado a 
capina e limpeza de ruas. Afirmou que o município está certo 
ao investir em obras como o parque do balonismo, criação 
das passarelas e tantas outras obras em andamento, por ser 
uma cidade turística.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei nº 16/2020, da Mesa Diretora, que dispõe so-
bre o Regime de Adiantamento de numerário no âmbito da 
Câmara de Vereadores de Torres. APROVADO
Projeto de Lei nº 19/2020, dos vereadores Carlos Roberto 
Machado Monteiro, Gibraltar Pedro Cipriano Vidal e Marcos 
Paulo Klassen, que denomina Tribuna Evilásio Schardosim Ja-
cob “Loirinho” a tribuna situada no Plenário Ruy Rubens Rus-
chel, situada na Câmara Municipal de Torres/RS. APROVADO

EXPLICAÇÃO PESSOAL:
Ver. Rogério Evaldt Jacob: Agradeceu aos vereadores por 
aprovarem o Projeto de Lei nº 19/2020 por unanimidade, 
que nomeia a tribuna da Câmara Municipal, com o nome de 
seu pai.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Legis-
lativo, convida a todos para acessarem o novo site da Câma-
ra Municipal de Torres https://www.camaratorres.rs.gov.br.
Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos 
e visuais, a nova plataforma permite à população ficar por 
dentro dos principais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.
Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comuni-
dade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES
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As mudanças sempre existiram e sempre existirão na história da 
humanidade. Estamos em constante mutação, passamos por altera-
ções culturais, sociais, políticas, econômicas, instabilidade no gover-
no, altos impostos, evolução da tecnologia, inovações, que alteram 
de maneira significativa a dinâmica das relações pessoais e comer-
ciais.

Muitas vezes essas mudanças trazem crises, e elas por sua vez 
despertam sentimentos de incerteza e medo, o que acaba limitando 
e impedindo o fluxo natural da evolução. Aceitar essa realidade e 
assumir que as crises possuem um papel fundamental na história, já 
que todos os processos e estratégias utilizados hoje são resultados 
da evolução de sucessivas práticas, tentativas e principalmente er-
ros, que são os principais responsáveis na identificação de padrões 
e que auxiliam na elaboração de estratégias assertivas, e de certa 
forma abrir mão do controle e da supervalorizada segurança, que, di-
ga-se de passagem, faz com que se fique estagnado, permitirá estar 
preparado para enxergar as possibilidades trazidas pela crise.

Em meio a um cenário de incertezas é esperado que as empresas 
recuem, visto estarem atuando em um mercado cada vez mais com-
petitivo, as empresas vêm se digladiando em uma luta acirrada para 
conquistar espaço, com margens de lucro cada vez menores e por 
vezes levando até a comoditização de produtos e serviços, quando 
na verdade, se for tratada da forma correta, um momento como este 
pode trazer oportunidades para a empresa sair da crise mais forte 
do que entrou, ganhar fatias do mercado e se posicionar a frente da 
concorrência quando o mercado voltar a crescer.

Assim sendo, o primeiro erro das empresas é subestimar a impor-
tância que o marketing tem, deixando-o em segundo plano, visto que 
ainda existe uma visão distorcida de que o marketing seria superficial 
e um mero departamento que gera despesas e poucos resultados. 
Apesar de estarmos na era da informação, muitos empresários, ainda 
não tem a dimensão dessa área, que atualmente é o principal elo da 
empresa com o cliente, é ele que vai comunicar a marca não com-
preendendo bem como funciona atualmente o marketing nas empre-
sas e a importância dele para gerar resultados.

Conforme Kotler, “a organização de marketing terá de redefinir seu 
papel: em vez de administrar as interações com os clientes, deverá 
integrar todos os processos de interface com os clientes”.  Com isso 
nota-se que a comunicação percorre por todas as áreas, que em con-
junto ajudarão a traçar estratégias de marketing pontuais e eficazes.  
Por isso que diante da crise não deve-se deixar essa área de lado, 
pois o monitoramento e cultivo do público deve ser algo constante.

Citando Kotler novamente, “o mais importante é prever para onde 
os clientes estão indo e chegar lá primeiro”, dessa forma o objetivo 
é conhecer tão bem o cliente que você consiga disponibilizar produ-
tos e/ou serviços que nem ele mesmo saiba que já o quer, instigar o 
desejo, visto que os clientes normalmente não imaginam novos es-
paços eles tendem a continuar no mesmo paradigma de “o que você 
pode me oferecer por menos.

Tem-se que sair da ótica de tentar justificar o porquê tais mudança 
aconteceram e abraçá-las partindo para a ação, é preciso abandonar 
urgentemente essa cultura de estratégias reativas, e passar a ante-
cipar as ações, buscando se consolidar em mercados cada vez mais 
competitivos e acelerados, criando estratégias para então ocupar um 
espaço onde a concorrência ainda não chegou.

A exemplos de marcas como Uber, Nubank, Airbnb, Spotify, Netflix, 
dentre outras, que se destacaram em mercados supostamente sa-
turados, expandindo os limites do mercado já existente, lembrando 
que a busca pela inovação jamais cessa. O objetivo não é acirrar a 
competição e derrotar a concorrência, mas sim criar um novo limiar 
para o seguimento que se quer explorar, pois quando estiver em um 
lugar onde ninguém mais esteja essa batalha se tornará irrelevante.

Por Pâmela Alves, acadêmica do Curso de 
Administração ULBRA Torres

conversa com profissionais

Oportunidade em Tempos de Crise

ULBRA e você

O mundo do jovem é permeado  por urgências, ele necessita buscar novas experiências 
fora da família para seguir seu processo de separação e individuação, autonomia. Pre-
cisará, assim, se opor aos seus cuidadores e a todas as figuras de autoridade, buscará 
novos modelos de identificação, priorizará valores e regras de seu grupo de iguais e 
alternará comportamentos maduros com outros regressivos.
A travessia da adolescência é marcada por incertezas, solidão, fragilidade na autoes-
tima, medo, inseguranças, amores, paixões, irritabilidade, instabilidade emocional e 
impulsividade. Invadido pela intensidade desses diversos sentimentos, o adolescente 
experimentará uma espécie de curto circuito transitório em sua capacidade de pensar, 
premeditar as consequências de seus atos pela sua imaturidade cerebral e emocional; 
por isso eles são tão inconsequentes, lançando mão de uma forma peculiar de comu-
nicação mais primitiva do que a expressão por palavras; que é a expressão por atos, 
muitas vezes transgressores.    
A mente e o corpo estão numa transformação sentida por eles sem controle. A ado-
lescência de um filho repercutirá   no adulto cuidador, fazendo-o reviver a sua própria 
adolescência, revisitando o seu passado e suas memórias, e por trazer de volta sonhos e 
até mesmo fantasmas adormecidos. Isto pode ajudar ou não o adulto a empatizar com 
as questões e angústias do adolescente.
Os silêncios, o recolhimento no quarto, o som alto, comportamento rebelde e de risco, 
a sensibilidade à flor da pele, o egocentrismo, a onipotência, o refúgio nas redes sociais, 
falam muito do movimento e da necessidade do adolescente de se diferenciar de seus 
pais, para se apossar de sua própria identidade, corpo adulto,  autoimagem, que bus-
cam autonomia e independência. Para esta busca de si mesmo, lhe é exigido um certo 
afastamento da realidade e dos outros ao seu redor, um certo recolhimento, um retiro 
para dentro de si. Muitas vezes isso é percebido pelos pais como um comportamento 
alheio, de estar “no mundo da lua”. Ele experimenta solidão e tristeza, pois está num 
período de luto da perda da vida e identidade infantil, para ser levado a uma nova fase 
da vida.
No entanto, quando estes comportamentos naturais de uma adolescência normal se in-
tensificam, pode ser um importante sinal de alerta, pois podem estar significando  uma 
dificuldade dele poder lidar com estas mudanças do corpo e da mente impostas pela 
entrada na puberdade. Nesta caso, é importante buscar ajuda de um profissional.      

O adolescer: desafios da travessia da adolescência

Psicoterapeuta / Psicanalista
Espaço Psicanalítico Educacional  |  Fone. 9221 9189

Paula Borowski

COLUNISTAS

Na antiguidade, as pessoas viam os eclipses como algo mágico, misterioso e tinham 
inclusive receio deste fenômeno, pois acreditavam que  algum deus  fazia com que a 
lua desaparecesse (eclipse de  lua nova)  ou então ficasse mais iluminada (eclipse de 
lua cheia). 

O eclipse solar ocorre na lua nova quando o sol e a lua estão no mesmo signo e o 
eclipse lunar ocorre na lua cheia quando o sol está em um signo e a lua está no seu sig-
no oposto. No entanto, todos os meses têm luas novas e luas cheias, mas nem sempre 
temos eclipses, pois o que diferencia um eclipse de uma lua nova ou de uma lua cheia 
é a presença dos nodos lunares, os quais estão relacionados ao nosso caminho de vida 
em que o nodo sul se refere ao passado e o nodo norte ao futuro. Portanto, os eclipses 
tem um significado especial na astrologia e costumam trazer fatos marcantes na nossa 
vida pessoal e coletiva. 

Quando temos um eclipse, temos uma situação tensa, uma  mudança ou o inicio de 
um novo ciclo. Neste momento, devemos mudar nossas atitudes,  substituir hábitos 
e desapegar daquilo que não nos acrescenta mais. Em um eclipse de lua cheia, há 
um transbordamento de emoções, em que tendemos a descarregar aquilo que vem 
nos oprimindo há tempo. Coletivamente, é um período em  que podemos ter muitas 
reações inflamadas e exageradas das pessoas em relação a descontentamentos ou in-
satisfações. Em um eclipse solar temos um ofuscamento da nossa vontade e assuntos 
do passado retornam a ter uma grande importância em nossa vida. Alem disso, é um 
período de um novo ciclo que está iniciando. 

No mês de junho, teremos dois eclipses:  um eclipse lunar no dia 5 de junho e um 
eclipse solar no dia 21. Podemos esperar um mês de bastante  movimento tanto nas 
nossas vidas pessoais como na delicada situação coletiva que estamos passando.   

Por Juliana Mesquita Inácio

Os eclipses e a astrologia
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Hoje não posso dizer que estamos sem assunto porque o arquétipo do 
mundo no momento é o Eremita. A gente está na vibe do isolamento, reco-
lhimento, lentidão de processos e reavaliação da vida. Nossas articulações 
no sentido de lidar com a vida estão bloqueadas temporariamente. Pra 
quem não está suportando ver e aceitar suas próprias verdades no meio 
desse caos, a ansiedade pode se transformar num Transtorno de Ansiedade 
Generalizada se a pessoa deixar de procurar ajuda... daí vem uma depres-
são profunda. Puxado, né? Pois é. É muito sério issoooo! Nossa psicosfera 
ficou tão carregada que não existe mais nenhuma opção de rede social pra 
gente navegar sem ficar p***, ansioso ou deprimido. Uma tecnologia que 
foi inventada pra gente desopilar e se divertir agora virou a última camada 
do inferno de Dante on-line… que é onde ficam os fraudulentos, corruptos, 
sedutores, hipócritas e semeadores de discórdias. Como se não bastasse 
a pandemia do vírus e o pandemônio da política no mundo todo, agora a 
gente está enfrentando mais uma vez o absurdo do racismo em pleno sé-
culo XXI. O que eu tenho a dizer sobre o preconceito racial, se é que ainda 
deveria existir a necessidade de ficar explicando pro mundo que #somos-
todosum. O ser humano é uma das várias raças que existem nos 7 Super 
Universos e a gente veio pra Terra tentar evoluir espiritualmente. Depois a 
gente volta pra casa em forma de energia, já que a gente pertence a uma 
outra dimensão, constelação ou galáxia. Cada um de nós é um pequeno sol 
diante do Grande Sol Central que é onde tudo tem sua origem. O ‘Livro de 
Urântia’, por exemplo, fala sobre raças, dimensões, outros mundos e outras 
coisíneas. Lá tem algumas explicações pra essa questão. A coisa é muito 
mais profunda e vai além do que estamos acostumados a lidar aqui na Ter-
ra. As únicas ‘diferenças’ reais que existem entre todo e qualquer ser nesse 
planetínea é a frequência vibratória, o nível de consciência de cada um e a 
bagagem que cada consciência traz de outras existências. Quando a gente 
nasce esquece tudo porque o mínimo que a gente deve fazer aqui é dar um 
jeito de acessar quem a gente realmente é e usar isso pra realizar nossa 
missão em relação aos outros, a princípio, em relação aos nossos karmas. 
Nosso corpo é só uma roupa que a gente escolhe pra vivenciar essas encar-
nações aqui na ‘terceira dimensão’. Quem é espiritualista sabe que a gente 
é energia e está aqui de passagem vivenciando uma experiência humana. 
Então, mudando de saco pra mala mas não muito, uma coisa interessante 
que algumas pessoas perceberam nessa pandemia foi uma certa hiperati-
vidade que acabou meio que perdendo o sentido. As pessoas estão come-
çando a aceitar que a máxima “agora não posso porque estou ocupado” foi 
pelo ralo. Sócrates já dizia pra gente tomar cuidado com o vazio de uma 
vida ocupada demais. Leandro Karnal uma vez fez uma palestra sobre {o 
tempo vazio sem sentido} e disse que a hiperatividade é uma resposta ao 
vazio contemporâneo. A maioria das pessoas nunca soube o que fazer com 
o tempo livre porque existe uma crise muito grande que se arrasta há déca-
das da criatividade e também da imaginação. Claro que a princípio isso vale 
mais pra quem está fazendo quarentena, né? Mas será mesmo que quem 
está saindo pra trabalhar está realmente ocupado? Existem diferenças entre 
estar ocupado e ser produtivo. O pessoal que pôde ir pra casa fazer home 
office parece estar produzindo mais do que quando estavam na empresa. 
Isso talvez tenha relação com o desejo dessas pessoas de não serem dis-
pensadas. Antigamente a visão que se tinha dessa galera que já fazia home 
office era outra. Hoje a imagem delas mudou. A oportunidade de trabalhar 
de casa parece trazer algumas vantagens, como fazer o próprio horário, 
estar perto da família e usar melhor o tempo, já que, por exemplo, muitos 
perdiam um tempo absurdo no trânsito indo pra empresa. Penso que isso 
não vai mudar depois que a pandemia passar porque as empresas também 
vão sair no lucro com essa forma de trabalho remoto. Muitos CNPJs vão 
diminuir o espaço alugado pra aumentar o giro de capital. Vixi! Que papo é 
esse, meodeosss? Não entendo nada de economia. A gente não falou nada 
engraçado hoje, né? Pois é! Isso significa que a coisa está esquisita em ní-
vel hard porque a gente está precisando fazer uma força danada pra contar 
uma simples piada. Agora é hora da gente se unir de verdade pra se ajudar, 
espalhar amor, compaixão e solidariedade... ou, sinceramente, não sei onde 
vamos parar. Se bem que uma parte do mundo parou... e tomara que isso 
ajude de alguma forma. A gente ainda vai passar um tempo dentro dessa 
bolha estranha e bizarra mas, apesar de tudo, acredito que daqui alguns 
meses tudo vai ficar bem. Vamos rezar em latim porque é mais rápido! Já 
escrevi essa frase aqui uma vez, mas escolhi ela pra terminar a coluna de 
hoje. #fiqueemcasasepuder #todasasvidasimportam #maisamorsemfavor  

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano.
Atendimento no consultório em Torres ou on-line
Instagram: @terapeuta.carol
WhatsApp: 11 965844075

Filosofando Sem Filtro

Caroline Westphalen

URBANIZAÇÃO DAS VILAS E BAIRROS
O processo de urbanização das vilas e bairros de Torres se intensificou a 

partir da década de 1950. As atividades de construção da Rodovia BR 101 fo-
ram um marco para o desenvolvimento local, atraindo cada vez mais pessoas 
para a cidades da região.  Repetiu-se intensificação em 1970 com um 'bum' na 
construção civil, sendo que a maioria dos empreendimentos eram em Torres. 
Novamente, em 2009, a duplicação da BR 101 facilitou a incorporação me 
mais pessoas em Torres (inclusive trabalhadores das próprias obras) .

Porém, a fixação destas pessoas nos arredores da cidade fez ocorrer uma 
urbanização sem um devido planejamento, tendo como consequência vários 
problemas de ordem social. Houve um inchaço da cidade, onde vimos o nasci-
mento dos bairros Getúlio Vargas, Predial, assim como as invasões das terras 
devolutas do Parque da Guarita criou os bairros São Francisco e Porto Alegre 
(onde há pouco tempo vimos o surgimento do Bairro Guarita). E agora estamos 
vendo o surgimento de vilas a margem da Estrada do Mar. Tudo isso provoca-
do pelo acúmulo de pessoas que vem em busca de empregos e oportunidades e 
terminam ficando na cidade, onde a falta de uma infraestrutura adequada gera 
transtornos para a população urbana (principalmente de baixa renda).  

A grande Torres (como a maioria das cidades) já enfrenta seus proble-
mas, o qual vimos andando pelos bairros e vilas, destacam-se as questões 
do aumento da população de rua, desemprego, desigualdade social, saúde, 
educação, violência e exclusão social.  Buscando acesso à moradia com as 
devidas condições de infraestrutura (redes de água e esgoto, pavimentação, 
iluminação, etc.), na gestão passada houve o credenciamento de uma coope-
rativa que cobrou pela inscrição com a promessa da tão sonhada casa própria 
para pessoas de baixa renda. A entrega destas casas não se concretizou, nem 
os valores cobrados foram devolvidos as pessoas lesadas. Apesar de inúmeros 
pedidos de informações da câmara de vereadores, o Executivo nada fez para 
averiguar o calote dado nas pessoas de boa fé que pagaram, portanto cabe a 
estas pessoas se unirem e fazer denúncia ao Ministério Público Estadual, que 
buscará identificar os responsáveis. O calote atingiu a camada mais necessi-
tada da população e com isso vamos presenciando cada vez mais o surgimen-
to e ampliação de vilas desprovidas de serviços públicos. Outro agravante 
são as pessoas que não conseguem obter renda suficiente para ser destinada à 
habitação, e acabam se utilizando da ajuda de parentes (e das ruas da cidade) 
como espaço de moradia.

Os problemas se agravam quando o poder público não consegue cumprir 
sua função social, deixando de oferecer número adequado de exames na área 
de saúde, vagas nas escolas, creches e impedindo que as mães chefe de fa-
mílias saiam para trabalhar. Além da falta de empregos que enfrentam, tudo 
isso são alguns dos mais graves problemas sociais acarretados pela alta ur-
banização.

INDENIZAÇÕES NO SEGURO RURAL E PROAGRO PODEM CHE-
GAR A R$ 1,89 BILHÃO NO RS - O Programa de Garantia da Atividade 
Rural (Proagro) e as companhias de seguros podem desembolsar até R$ 1,89 
bilhão em pagamento de indenizações aos produtores rurais no Rio Grande 
do Sul devido à seca na safra 2019/20, que trouxe perda de produtividade, 
principalmente nas culturas de milho e soja. A informação faz parte de um 
levantamento do Departamento de Gestão de Riscos da Secretaria de Política 
Agrícola do Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento, com dados 
do Programa de Seguro Rural (PSR) e do Banco Central.

JACARÉ – A comunidade do Jacaré está reclamando que suas residências 
ficam tomadas de poeiras, causando problemas de saúde aos moradores. Ppe-
dem providencias para que sejam adquiridos caminhão pipa para molhar a es-
trada geral, amenizando o problema que vem enfrentando os moradores; que-
rem providências quanto à colocação de luminárias completas na Estrada Geral 
do Jacaré, pois são cobrados em suas contas a taxa de iluminação pública.

VILA SÃO JOÃO – Moradores estão pedindo para que seja feita uma 
rampa de acesso para deficientes na calçada da Praça Valerino Cunha; Pedem 
ainda pavimentações das Ruas Santo Melo, no trecho entre a Rua Santa Ma-
ria e a Rua Pedro Francisco Bauer, Rua Antônio Brunelli, extensão até a Rua 
Fernando Ferrari, Rua Pedro Francisco Bauer, no trecho entre a Rua Fernando 
Ferrari e Rua Santo Melo, Rua Santo Melo, extensão até a Rua Santa Maria, 
Rua Santa Maria, Rua Presidente Kennedy e reparos da Rua Antônio Brunelly

    
Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 

Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 
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Obra da nova Unidade de 
Saúde de Três Cachoeiras 

está na reta final

Prefeitura de Arroio do Sal realiza 
primeira Reunião de Secretários online

A obra da nova Unidade de Saúde de Três Cacho-
eiras está chegando à fase final. A empresa está con-
cluindo a parte da pintura, acabamentos e constru-
ção da calçada. Após, será realizada a instalação dos 
ares-condicionados e a mudança. Até o final do mês a 
edificação deve ser entregue à população.

A nova unidade se localiza na esquina das ruas 
Damásio José Scheffer e Francisco Hipólito Rolim, 
ao lado da atual Policlínica Municipal. A estrutura, 
construída de acordo com o padrão exigido pelo 
Ministério de Saúde, contará com sala de recepção, 
sanitários com acessibilidade, salas de vacinas, de 
atividades coletivas, curativos, observação, medi-
camentos, inalação, administração, consultórios de 
atendimento e odontológicos, almoxarifado, dentre 
outras estruturas necessárias.

De acordo com o prefeito municipal, Flávio Raupp 
Lipert, essa obra, além trazer melhorias ao serviço 
prestado na área da saúde, está trazendo economia 
aos cofres públicos municipais, já que não haverá 
mais necessidade de alugar o prédio onde está fun-
cionando a Secretaria de Saúde, Farmácia Popular, 
Vigilância e as marcações de consulta.

Os recursos para a construção da Unidade são 
oriundos de emenda parlamentar do Deputado Fe-
deral Renato Molling (PP). Em todo o Rio Grande do 
Sul, Três Cachoeiras foi a única cidade contemplada 
em 2018 com uma Unidade Básica de Saúde. Essa 
conquista se deve ao esforço da administração muni-
cipal tanto em entregar os projetos em tempo hábil, 
como da busca constante do prefeito Flávio por re-
cursos em Brasília.

O Prefeito de Arroio do Sal, 
Affonso Flávio Angst (Bolão), re-
alizou na manhã de 02 de junho 
a primeira Reunião de Secretá-
rios online, através da platafor-
ma Google Meet. Esta iniciativa 
se fez necessária devido à Pan-
demia COVID-19, com o intuito 
de reduzir aglomerações.

Os Secretários abordaram as 
ações e projetos de suas pastas 
e o Prefeito contribuiu com in-
formações relevantes sobre as 
obras que estão sendo realiza-
das no município.

Dom Pedro de Alcântara busca ampliar 
pontuação no Programa de Integração 

Tributária (PIT)
Os funcionários da Secretaria da Fazenda 

de Dom Pedro de Alcântara estão empenha-
dos em aumentar a pontuação do município 
no Programa de Integração Tributária (PIT) do 
Governo do Estado. Eles encerraram na últi-
ma semana, um curso de educação à distân-
cia ofertado pela Divisão de Promoção e Edu-
cação Tributária da Receita Estadual (DPET). 
A capacitação é uma das ações alternativas 
oportunizadas aos municípios para pontuar 
no PIT em meio a pandemia do novo corona-
vírus (Covid-19). 

O PIT é uma iniciativa que incentiva ações 
de interesse mútuo entre o Estado e os mu-

nicípios no crescimento da arrecadação do 
ICMS, repercutindo nos repasses às prefeitu-
ras. No entanto, quanto maior for a pontua-
ção no Programa, maior o repasse de recur-
sos ao município por meio da arrecadação do 
ICMS.  

O curso EAD, intitulado “I Seminário Virtu-
al de Educação Fiscal da Divisão de Promoção 
e Educação Tributária”, abordou diversos as-
suntos, dentre eles: Orçamento Público-No-
ções Gerais; Palestra Reforma Tributária em 
Perspectiva: Progressividade e Estado Social; 
Conheça a sala de aula invertida; Tributação 
e Gasto Público no Brasil: para onde vamos?. 

Aulas presenciais permanecem 
suspensas até dia 30 de junho em 

Três Cachoeiras
Após o recesso escolar - que foi ante-

cipado de julho para o período de 18 a 
31 de maio - as aulas presenciais seguem 
suspensas em Três Cachoeiras até o dia 
30 de junho. 

O prefeito municipal, Flávio Raupp 
Lipert, emitiu última sexta-feira (29), o 

Decreto Municipal n° 44, baseado no 
Decreto Estadual n° 55.154, que prevê 
medidas de enfrentamento e prevenção 
ao novo coronavírus (Covid-19). 

A determinação tem validade tanto 
para a rede pública, como para a rede 
particular de ensino do município. 

Coleta seletiva de Dom Pedro de 
Alcântara amplia lista de 

materiais a serem recolhidos
Além de ter retornado às atividades 

semanais (quartas-feiras), a coleta sele-
tiva de Dom Pedro de Alcântara também 
está com uma lista maior de materiais 
recicláveis a serem recolhidos. A partir 
de agora as garrafas de cerveja e long 
necks voltarão a ser coletadas pelo ca-
minhão.

Além desses materiais serão recolhi-
dos sacos de bananas e adubos, papel, 
plástico em geral, papelão, garrafas pet, 
latinhas, materiais de produtos de lim-
peza, isopor, embalagens de desodo-
rante aerosol, ferro, eletrodomésticos, 
vidros de Nescafé, pepino, vinho, sucos, 
de conserva, de bebidas, dentre outros.

O Departamento de Gestão Ambien-
tal do município reforça que os morado-
res deixem os resíduos em frente as suas 
casas um dia antes da coleta ou no início 
da manhã das quartas-feiras. “Pedimos 
que os moradores continuem separan-
do seu lixo e auxiliando nesse trabalho”, 
destacou a chefe do departamento, Fa-
biana Dimer.  

Mais informações sobre a coleta se-
letiva de Dom Pedro de Alcântara, entre 

em contato com o Departamento de 
Gestão Ambiental por meio do telefone 
3664-0011. 

Areias Brancas 
recebe iluminação à beira-mar

ARROIO DO SAL - A Prefeitura Munici-
pal de Arroio do Sal, por meio da Secre-
taria de Meio Ambiente, Agropecuária 
e Pesca, realizou o teste de iluminação à 
beira-mar de mais um balneário - desta 
vez Areias Brancas. Este projeto de ilu-
minar as praias vem desde o início do 
Governo do Prefeito Affonso Flávio An-
gst (Bolão) e contempla Centro, Rondi-
nha, Balneário Atlântico e agora Areias 
Brancas, com o objetivo de cativar os 
turistas, proporcionando lazer noturno 

e maior segurança.
Areias Brancas conta com 05 postes 

com lâmpadas LED, com garantia de 05 
anos e 25 anos de durabilidade, além de 
gerar uma economia de 75% aos cofres 
públicos. Para o Prefeito Bolão “ilumi-
nar as praias é primordial para propor-
cionar mais segurança aos nossos mo-
radores e visitantes, além de estender o 
lazer à beira-mar. Estamos empenhados 
em deixar nossa praia cada vez mais bo-
nita”.
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Por mais de 8 anos a comuni-
dade do lado norte de Arroio do 
Sal não possuía sala de vacinas 
própria, precisando se deslocar 
até o centro para aplicação das 
doses. Pensando no conforto e 
na dificuldade de deslocamento 
da comunidade que reside nos 
balneários ao norte do município, 
a Prefeitura Municipal de Arroio 
do Sal, por meio da Secretaria de 
Saúde, abriu uma sala de vacinas 
no ESF de Rondinha, priorizando 
a população local.

Ao final de maio passado, a 
Prefeitura Municipal (com apoio 
da Câmara de Vereadores) con-
cluiu a reforma da sala de vacinas 
do ESF Centro, a qual foi remo-
delada com nova pintura, novo 
sistema hidráulico, cerâmica nas 
paredes e agora conta com uma 
câmara fria com sistema de re-
frigeração individual que conser-
va melhor e por mais tempo as 
doses, mesmo em caso de pane 
elétrica.

“Estamos sempre pensando 

na nossa comunidade e propor-
cionar duas salas de vacinas para 
a população era uma de nossas 
metas, assim facilitamos o acesso 
para todos que necessitam. Con-
seguimos reduzir o transtorno 
dos deslocamentos, o que pre-
judicava muito as comunidades 
e há muito era solicitado pela 
população. Nossa preocupação 
sempre será com o bem estar de 
todos que fazem parte de Arroio 
do Sal”, destaca o Prefeito Affon-
so Flávio Angst (Bolão).

Na tarde de segunda-feira (1° 
de junho), o Prefeito de Arroio 
do Sal, Affonso Flávio Angst (Bo-
lão), juntamente com o Verea-
dor Diego Quadros, reuniu-se 
com a empresa ESTOP Topogra-
fia e Consultoria, representada 
pelo Diretor Administrativo/En-
genheiro Agrimensor Eduardo 
Mendes e pela Projetista Juliana 
Gonçalves.

Na ocasião trataram sobre o 
projeto de regularização fundi-
ária do município, iniciado em 
2018, o qual contempla a entre-
ga de escrituras para a Vila Ben-
to, que se denominará Núcleo 
Urbano Vila Bittencourt, valori-
zando os imóveis ali construídos 
e garantindo ao morador o títu-
lo real de sua propriedade.

Além disso, esses assenta-

mentos irregulares passam a 
integrar o contexto legal das 
cidades, fazendo parte dos pro-
jetos de desenvolvimento urba-
no do município, viabilizando a 
implantação de futuras obras de 
infraestruturas, como por exem-
plo, a Rede de energia elétrica, 
abordada pelo Vereador Diego 
Quadros, sendo possível através 
da contribuição de melhorias.

REGIÃO

Arroio do Sal ganha nova sala de vacinas no ESF 
Rondinha e reforma sala de vacinas do Centro

Também com
atendimento online

Arroio do Sal avança em relação a projetos de regulação fundiária

A obra de pavimentação 
na comunidade do Canto 

dos Hilários, em Dom Pe-
dro de Alcântara, está em 

fase de conclusão. Cerca de 
330 metros de estrada re-
ceberam bloquetos de PVS, 
o que facilitará o acesso a 
pontos de grande circula-
ção no município, como a 
escola e o salão comunitá-
rio. 

A obra está sendo reali-
zada com recursos oriun-
dos de emenda parlamen-
tar do deputado federal 
Alceu Moreira (MDB), além 
de contrapartida do muni-
cípio.  

Pavimentação na comunidade dos Hilários 
está em fase de conclusão em Dom Pedro de Alcântara



A FOLHA 23Sexta-Feira, 5 de Junho de 2020REGIÃO

Reformas também na Escola 
Governador Leonel Brizola em 

Arroio do Sal 

As reformas seguem nas escolas munici-
pais de Arroio do Sal. Dessa vez a prefeitura 
do município destacou que a Escola Gover-
nador Leonel Brizola recebeu diversas me-
lhorias, como cobertura com toldo no aces-
so principal, calçada nova na parte de trás da 
escola, novo refeitório, nova cozinha, nova 
sala de professores e construção de um gi-
násio de esportes que auxiliará nos eventos 
extraclasse.

"Esta é uma obra muito importante, pois 
concentra todos os alunos do bairro Quatro 
Lagos. Buscamos sempre priorizar a Educa-
ção, pois investir nestes alunos é investir no 
crescimento de nossa cidade. Ficamos mui-
to orgulhosos toda vez que concluímos uma 
obra escolar por termos a certeza que esta-
mos ajudando a construir um futuro melhor 
para cada um que passa por ali”, afirma o 
Prefeito Affonso Flávio Angst (Bolão).

Diversas estradas de Três 
Cachoeiras recebem melhorias 

no centro e no interior

Quem circula pelas ruas centrais de 
Três Cachoeiras pode perceber que estão 
sendo realizadas diversas melhorias nas 
instalações da rede pluvial, no calçamen-
to, capeamento asfáltico e na sinalização 
das estradas.

Para realizar esses investimentos, a 
Administração Municipal contou com 
recursos próprios, com a parceria da co-
munidade e também com um pacote de 
investimentos, no valor de R$ 5 milhões 
de reais, obtidos junto ao Financiamento 
à Infraestrutura e ao Saneamento (Finisa), 
da Caixa Econômica Federal, que busca 

facilitar e ampliar a concessão de crédi-
to para obras de saneamento ambiental, 
transporte e logística, e energia. 

Além da sede do município, o interior 
também está recebendo investimentos e 
melhorias em suas estradas. Nesta sema-
na, as ruas das comunidades de Vila Fer-
nando Ferrari e Rio do Terra passaram por 
limpeza e colocação de base de brita no 
leito da pista. 

Outras comunidades também estão 
recebendo benfeitorias como Alto Rio do 
Terra, Morro Azul, Lajeadinho e Caravág-
gio. 

Secretaria de Agricultura de Três 
Cachoeiras se empenha para atender 

demandas em meio a pandemia
A Secretaria de Agricultura de Três Ca-

choeiras está se empenhando para atender, 
com a maior brevidade possível, todas as 
solicitações dos agricultores em meio às di-
ficuldades causadas pela pandemia do novo 
coronavírus (Covid-19). 

“Pedimos aos nossos agricultores que te-
nham um pouco de paciência. Estamos nos 
esforçando para atender às demandas com 
agilidade. Mas diante desta situação de saú-
de pública, estamos com a equipe reduzida, 
considerando que possuímos trabalhadores 
que se enquadram nos grupos de risco”, ex-
plicou o secretário municipal, Eliseu Santos 
(Tigrinho). 

Abertura de estrada para 
agricultores no Caravaggio

Uma demanda importante atendida pela 

Secretaria nesta semana, foi a abertura de 
uma estrada particular para os agricultores 
da comunidade do Caravaggio. De acordo 
com o secretário Tigrinho, após a implanta-
ção do pedágio, os agricultores da localidade 
utilizavam uma estrada feita pela CCR (em-
presa que tem a concessão do pedágio) para 
acessar suas propriedades com as tobatas 
e tratores agrícolas. No entanto, a estrada 
começou a ser usada por veículos indevida-
mente, sendo assim fechada pela empresa. 

Para solucionar esse problema de acesso 
dos agricultores às suas produções de bana-
na, os moradores da comunidade do Cara-
vaggio se organizaram para fazer uma nova 
estrada, desta vez em terrenos particulares. 
Para isso contaram com o apoio da Secreta-
ria de Agricultura para abertura da estrada, 
colocação de tubos e sarjetas para escoa-
mento da água.  

Campanha de vacinação contra a 
gripe é prorrogada até dia 30 de junho 
A campanha nacional de vacinação con-

tra a gripe foi prorrogada até dia 30 de ju-
nho. As pessoas que fazem parte dos grupos 
de risco e ainda não se imunizaram, devem 
procurar o Posto de Saúde de sua comuni-
dade. Em Dom Pedro de Alcântara, podem 
procurar até esta data o ESF Guilherme Cleo 
Biasi;

A Secretaria Municipal de Saúde de Dom 
Pedro pede para que a população atenda às 
recomendações de higienização, como o uso 
de máscaras e álcool gel, e ainda o distan-

ciamento de cerca de dois metros entre as 
pessoas, evitando aglomeração.

Entre os grupos de risco estão: adultos 
com idade entre 55 e 59 anos; professores; 
crianças de 6 meses a menores de 6 anos de 
idade; pessoas com deficiência; gestantes; 
puérperas até 45 dias; doentes crônicos.

Além disso, no próximo sábado, dia 6 de 
junho, será realizado o dia D vacinação con-
tra a gripe (influenza), em Três Cachoeiras. A 
campanha ocorrerá das 8h às 17h, na Policlí-
nica Municipal.

Dom Pedro de Alcântara recebe 
recursos de emenda parlamentar 

para área da saúde 
A Prefeitura Municipal de Dom Pedro 

de Alcântara recebeu uma emenda parla-
mentar do deputado federal Covatti Filho, 
com recursos na ordem de R$ 100 mil re-
ais, para investimentos na área da saúde 

do município. 
O recurso deve ser utilizado para cus-

teio da Secretaria Municipal de Saúde e 
para ações de enfrentamento e prevenção 
ao novo coronavírus (Covid-19).

Dom Pedro de Alcântara 
antecipa recesso escolar para junho

O recesso escolar, previsto para o mês de 
julho, foi antecipado em Dom Pedro de Al-
cântara para o período de 1° a 12 de junho. 
Até esta data, as aulas presenciais estavam 
suspensas em virtude da pandemia do novo 
coronavírus (Covid-19). 

Durante este período de recesso, as pro-
fessoras da rede de ensino municipal, tanto 
da educação infantil como a fundamental, 
farão uma capacitação de educação à dis-
tância, promovida pelo Sistema de Ensino 

Aprende Brasil do Grupo Positivo. 
A iniciativa faz parte do Programa de For-

mação Digital do Aprende Brasil, que tem 
como objetivo contribuir na formação con-
tinuada dos professores e gestores, mesmo 
neste momento de pandemia. "A antecipa-
ção do recesso escolar foi adotada levando 
em consideração a necessidade de se recu-
perar, presencialmente, o maior número de 
dias letivos possível", destaca a municipali-
dade de Dom Pedro de Alcântara. 
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Na tarde desta quarta-feira, 
3 de junho, Dia Nacional da 
Educação Ambiental, a Prefei-
tura de Torres, através das Se-
cretarias de Turismo e do Meio 
Ambiente e Urbanismo e com 

apoiadores, realizou o plan-
tio de 150 mudas de árvores 
nativas no Parque Estadual da 
Guarita. A ação foi para mar-
car também o Dia Mundial do 
Meio Ambiente, comemora-

do no dia 5 de junho, e ainda 
é uma resposta aos incêndios 
criminosos que estão ocorren-
do ultimamente nos fundos do 
Parque da Guarita.

O secretário municipal de 
Turismo, Cultura e Esportes, 
Fernando Nery, responsável 
pela iniciativa, lamenta os in-
cêndios que ocorreram no local 
de referência nacional, cartão 
de visitas de Torres, agrade-
cendo ao Corpo de Bombeiros 
pelo apoio recebido. Fernando 
informou ainda que estão sen-
do providenciadas câmeras de 
segurança para identificação 
dos responsáveis por atos des-
ta natureza. Também agrade-
ceu aos apoiadores do plantio 
nesta quarta-feira, como ao 
sargento Marcelo França, coor-
denador do Projeto Bombeiros 
Mirins; a Alexis Sanson, coor-
denador do Projeto Praia Lim-

pa Torres e aos integrantes do 
Projeto Geoparque .

No Parque da Guarita, cerca 
de 500 metros quadrados re-
ceberam o plantio. Conforme 
o secretário do Meio Ambien-
te e Urbanismo, Júlio Agápio, 
o espaço ganhou 150 mudas 
variadas, a maior parte de 
Guabiroba, Aroeira Vermelha, 
Paineira e Ipê. A SMAURB fez a 

identificação das mudas e fará 
o monitoramento do desen-
volvimento delas. “Trata-se de 
uma área de recuperação am-
biental por conta do incêndio 
florestal e será restaurada com 
mudas de árvores nativas”, ex-
plicou o secretário.

*Com informações de 
Prefeitura de Torres

TORRES

Mutirão solidário efetiva 
plantio de árvores nativas no Parque da Guarita
Prefeitura de Torres, Projeto Bombeiros Mirins e Praia Limpa Torres efetuaram plantio de 150 mudas de árvores nativas - em uma resposta 

aos incêndios criminosos que estão ocorrendo ultimamente nos fundos do Parque da Guarita

FONTE: Prefeitura de Torres

O comércio de Torres se prepara para as 
vendas de presentes e prestação de servi-
ços no Dia dos Namorados, 12 junho. Para 
atrair os consumidores, lojistas e serviços de 
alimentação apostam nas novidades, promo-
ções e no atendimento à clientela. Nestes 
tempos de pandemia de COVID-19, a Secre-
taria Municipal de Trabalho, Indústria e Co-
mércio, em parceria com entidades e empre-
sários de diferentes segmentos do comércio, 
reuniram-se na tarde desta quinta-feira, 4 de 
junho, para debater sobre as vendas desta 
importante data no calendário comercial. A 
principal mensagem é não deixar a data pas-
sar em branco e valorizar sua cidade.

A iniciativa integra a campanha “Moro 
aqui Compro aqui” da Secretaria em conjun-
to com o comércio, com o objetivo de incen-
tivar compras em Torres. Na reunião foram 
tratados detalhes sobre a ação por meio do 
atendimento presencial, on line, delivery e 

drive thruu. Qualquer um destes procedi-
mentos facilita e traz comodidade à venda e 
a escolha por um lanche ou jantar nesta data 
especial. Estas opções contemplam os que 
desejarem ficar em casa e os que preferirem 
dar uma volta pela cidade. Os empresários 
mostraram-se atentos ao distanciamento 
social .

A reunião sobre o Dia dos Namorados foi 
coordenada pelo secretário da SMTIC, Ale-
xandre Porcatt, contando com a participação 
de muitos empresários e entidades do seg-
mento. No encontro, o secretário ressaltou a 
importância do engajamento da sociedade, 
“pois fortalecendo o mercado local todos 
ganham”. A aquisição de produtos no comér-
cio é mais segura, é possível troca rápida e 
ocorre a entrega imediata do produto. Des-
ta maneira, geramos empregos e renda e 
além disso, os impostos arrecadados ficam 
no próprio município, repercutindo em mais 
investimentos em saúde, educação e infraes-
trutura.

Dia dos Namorados tem campanha 
para que se prestigie os produtos e 

serviços locais em Torres
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EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL PARA REGISTRO DE PREÇOS Nº 
07/2020 EXCLUSIVA PARA AS BENEFICIÁRIAS DA LEI COMPLEMENTAR 

123/2006
O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a 

seguinte licitação na modalidade Pregão Presencial para registro de preços 
nº 07/2020, exclusiva para as beneficiárias da Lei Complementar 123/2006. 

Objeto: Aquisição de equipamentos para o programa “NOTA PREMIADA” para 
os anos de 2020 e 2021. Data da abertura: 23/06/2020. Horário e local: às 

10h no setor de licitações da Prefeitura Municipal. Cópias do edital e demais 
informações poderão ser obtidas no setor de Licitações da Prefeitura no horário 
de expediente das 8h às 11h 30min e 13h30min às 17h, ou pelo telefone (51) 

3667 1155 ou pelo site www.trescachoeiras.rs.gov.br.
FLÁVIO RAUPP LIPERT

Prefeito Municipal 

 EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS Nº 03/2020

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a 
seguinte licitação na modalidade Tomada de Preços nº 03/2020. Objeto: Con-
tratação de empresa para a prestação de serviços e fornecimento de materiais 
para adequação de estradas vicinais no Município de Três Cachoeiras, confor-
me CR nº 881380/2018. Data da abertura: 23/06/2020. Horário e local: às 15h 

no setor de licitações da Prefeitura Municipal. Cópias do edital poderão ser 
obtidas no site www.trescachoeiras.rs.gov.br e demais informações no setor 

de Licitações da Prefeitura e no setor de Engenharia no horário de expediente 
das 08h às 11:30h e das 13:30h as 17h.

Flávio Raupp Lipert
Prefeito Municipal

Agricultura ecológica sofre mais 
com estiagem do que com pandemia no Litoral Norte

Por Miriam Sperb

Além das perdas decorrentes 
de feiras e aulas suspensas no 
início da quarentena, as agricul-
toras e agricultores assessorados 
pelo Centro Ecológico na Serra e 
Litoral Norte do Rio Grande do Sul 
enfrentam pelo menos mais duas 
adversidades: a estiagem que afli-
ge o Estado e o aumento no preço 
dos insumos.

“Ficamos um tempo sem pro-
duzir porque quando secaram os 
açudes, não tinha como”, lamenta 
Sandra Campagnollo, de Ipê.  Nas 
contas da agricultora, desde no-
vembro choveu no máximo qua-
tro vezes. “Estou perdendo muita 
produção. Por exemplo alface, 
fui plantar, ela não morreu, mas 
não conseguiu crescer”. Volmir 
Campagnollo, irmão de Sandra e 

colaborador da Cooperativa de 
Produtores Ecologistas Econativa, 
estima que entre 80 e 90% dos 
açudes secaram, e, sem poço arte-
siano, algumas famílias tiveram di-
ficuldade de água até para beber.

Apesar de ter dois açudes, es-
tufa, irrigação e uma boa nascen-
te, Jonas Tondello, da comunidade 
de São Roque, em Antônio Prado, 
classifica este período como “atí-
pico”.

“Um ano em que a gente sofreu 
muito. A gente foi muito afetado, 
todos foram muito afetados”. Além 
de perdas no feijão, os cultivos de 
batata baroa e milho tiveram cer-
ca de 30% de perda na produção. 
Para quem estranha a ausência das 
cenouras nas feiras ecológicas, eis 
a explicação: “A gente perdeu bas-
tante cenoura também. Deixou de 
semear por causa da seca, então 

agora ela já está em falta”.
No Litoral Norte, as hortaliças 

da família Martins, na comunida-
de de João 23, em Torres, também 
padecem com a falta de água. 
“Com o cultivo da cenoura a gente 
não conseguiu avançar, a batata 
doce não conseguiu crescer tanto 
e a própria moranga abortou algu-
mas flores e aí produziu menos”, 
observou Joaquim Martins. As 
hortaliças da família Fernandes, 
na comunidade de Raposa, em 
Três Cachoeiras, estão enfrentan-
do dificuldade porque precisam 
de muita irrigação. “Nossas águas 
aqui secaram. Outras culturas 
maiores, como o inhame, a gente 
não conseguiu produzir, porque 
precisava de uma irrigação maior 
e nós até plantamos, mas não pro-
duziu nada”, contou Paulo Fernan-
des.

Em relação às outras famílias, a 
produção dos Pontel, de Antônio 
Prado, conseguiu atravessar bem 
o período de seca. Já a comercia-
lização foi impactada.  “Foi um 
pouco crítico, mas a gente tem 
uns reservatórios de agua bons 
e pra nós não deu prejuízo nas 
culturas. Foi mais a pandemia”, 
avalia Eduardo Pontel. O agricul-
tor percebeu que, mesmo com o 
rápido retorno, depois de um ou 

dois sábados suspensas, as feiras 
da Rômulo Teles e José Bonifácio 
(Feira do Agricultor Ecologista) 
em Porto Alegre estão vendendo 
menos. Por isso até hoje a família 
está levando, de caminhão, ces-
tas encomendadas pelos clientes. 
“Pararam bastante as vendas, 
porque o povo não sai de casa, 
mas a gente tá levando”.

Se nas feiras o movimento di-
minuiu e nas escolas parou, nos 

minimercados, lojas de produtos 
naturais e mesmo nos super-
mercados, como a Rede Zaffa-
ri, o consumo aumentou. “Tem 
bastante gente nova procurando 
orgânicos. Feirantes deixaram de 
ir à feira, então a venda nos mer-
cadinhos aumentou”, avalia Vol-
mir Campagnollo. O colaborador 
da Econativa atribui à crescente 
preocupação com a saúde o inte-
resse pelos produtos agroecoló-

gicos. “Tem um apelo maior pela 
alimentação orgânica, aumenta a 
imunidade. Corpo forte, doença 
fraca”. 

Em relação aos insumos, Jonas 
Tondello relata que alguns, como 
a semente de cenoura, chegaram 
a dobrar de preço, assim como 
calda sufocálcica e cobre, entre 
outros permitidos na agroecolo-
gia. No entanto, o entendimento 
geral dos feirantes agroecológicos 

é segurar os preços para o consu-
midor. Assim, produtos sofreram 
como tomate e batata baroa su-
biram não mais que 15%, mas 
batata doce, feijão e verduras 
continuam no mesmo valor. “Até 
por essa questão de coronavírus 
a gente decidiu em reunião não 
aumentar os preços, porque a 
crise ela não vem só pra nós, por 
causa da seca, mas veio também 
na cidade”.  

Cestas permanecem mesmo com retorno das feiras

Produção de hortaliças (como beringelas) sofre com falta de 
chuva

Assessoria técnica do Centro Ecológico retorna a campo 
com medidas de Plano de Prevenção e Responsabilidade

Diante da gravidade do 
momento atual e da neces-
sidade de manter o acesso 
da população a alimentos 
agroecológicos, o Centro Eco-
lógico, que desde a segunda 
quinzena de março vem tra-
balhando de forma remota, 
está adotando um Plano de 

Prevenção e Responsabilida-
de em Relação ao Covid-19. O 
documento disponível no site 
da organização, prescreve o 
protocolo de medidas que a 
equipe técnica deve adotar 
em diversas situações, desde 
o uso de espaços coletivos de 
trabalho, veículos, reuniões 

presenciais e visitas a agricul-
toras e agricultores.

Eixo prioritário no escopo 
de atividades do CE, estas 
visitas revelaram-se necessá-
rias a atividades como ma-
peamento de sistemas agro-
florestais (Safs), assessoria 
a novas famílias, combate à 

violência doméstica e coleta 
de doações para cestas bási-
cas. Por isso, a partir de 1 de 
junho de 2020, com a adoção 
das medidas previstas no pla-
no e especialmente sob de-
manda, os técnicos e técnicas 
retornarão gradativamente à 
assessoria técnica presencial.

Todos os cuidados previs-
tos necessariamente devem 
contar, em contrapartida, 
com cuidados e atenção por 
parte de agricultores e agri-
cultoras, bem como de ou-
tros públicos com os quais o 
Centro Ecológico estabelece 
relações.
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Casa São Paulo Magazine doa duas toneladas de 
alimentos e espera motivar ações como esta em Torres

Iniciativa irá colocar comida na mesa de centenas de moradores carentes de Torres neste momento difícil de pandemia e crise econômica

Nesta semana, a Casa São Paulo 
Magazine - tradicional estabeleci-
mento de Torres, com décadas de 
história na cidade - doou duas to-
neladas de alimentos para enfrenta-
mento destes tempos conturbados 
relacionados à pandemia de Co-
vid-19. Com esta atitude solidária, a 
empresa  espera motivar ações do 
tipo em Torres. A iniciativa irá colo-
car comida na mesa de centenas de 
moradores carentes da cidade, neste 
momento difícil de pandemia e crise 
econômica. 

Confira o depoimento do proprie-
tário da Casa São Paulo Magazine, o 
empresário Nasser Samhan

"Diante de tudo isso, não poderí-
amos deixar de nos manifestar e, tí-
nhamos que fazer isso de uma forma 
que realmente pudesse fazer a dife-
rença na vida das pessoas que mais 
precisam e que também ajudaram 
e fizeram parte da linda história que 
escrevemos ao longo desses 62 anos 
da nossa empresa em Torres".

Obviamente, também estamos 
sofrendo como todos com esses 

acontecimentos que nos pegaram de 
surpresa. E, foi pensando nisso, pen-
sando na vida de cada cliente e cada 
colaborador, que entendemos que 
desempenhamos um papel muito im-
portante na vida dos nossos amigos 
e amigas, que entram e saem todos 
os dias das nossas lojas buscando por 
momentos de felicidade. Queremos 
trazer sentimentos como estes para 
as pessoas que tanto precisam. Tra-
zer um pouco de tranquilidade nesse 
momento de tormenta e dizer que es-
tamos aqui, que somos apaixonados 
por Torres e nos preocupamos com a 
vida de cada morador desta cidade.

Estamos doando duas toneladas 
de alimentos para entidades que dão 
assistência às pessoas que realmente 
precisam e estamos dando publici-
dade justamente porque queremos 
motivar outras empresas, pessoas, 
associações a fazerem o mesmo. 

“Fica nossa mensagem de carinho 
e de gratidão ao povo torrense. Esta-
mos buscando fazer a nossa parte e 
realmente espero que estejamos mo-
tivando mais pessoas a doarem um 
pouco de si para os que mais preci-

sam. Inicialmente, imaginei fazer es-
sas doações de forma anônima, mas 
meus colaboradores, dos quais tenho 
imensa admiração e agradecimento, 
me motivaram a compartilhar com 

outras pessoas, para assim seme-
armos a semente do cuidado com 
o próximo em mais pessoas. Espero 
que essa rede de solidariedade se es-
tenda. Juntos vamos passar por tudo 

isto e sairemos mais fortes.”

Nasser Samhan
Empresário, proprietário da Casa 
São Paulo Magazine

À pedido
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Claro que Torres não ficou fora desse 
“comportamento” mundial. Nosso torrão era passagem 
de piratas, jesuítas, tropeiros e outros mais, e pode ter 
herdado algumas relíquias cuidadosamente enterra-
das.  
Existem várias lendas sobre tesouros enterrados em 
diversos pontos da cidade. Na guarita, por exemplo, 
tem pelo menos três lendas bem conhecidas: a da 
sereia, a do homúnculo e a dos piratas. 
Sempre fui muito curioso sobre a cidade e suas histó-
rias e conversando com um amigo, soube de uma mui-
to boa e vou tentar contar sem fornecer os nomes dos 
participantes para manter o sigilo da fonte. 
A história aconteceu em uma das casas da rua de bai-
xo (Júlio de Castilhos), que já não existe mais. Esta 
casa pertencia a família Freitas, descendentes diretos 
de Balbino de Freitas (um antigo comerciante, dono da 
primeira casa de secos e molhados da cidade) e que, 
assim como muitas outras, não suportou a ação do 
tempo e ruiu, deixando apenas boas histórias.  
A moradora desta antiga casa, certa noite, acordou 
assustada, teve um pesadelo. Neste pesadelo lhe apa-
receu um índio apontando para o chão e dizendo que 
havia um tesouro enterrado embaixo da casa. Ela não 
deu muito interesse para isso e continuou sua vida. 
Porém, outras noites ela teve o mesmo pesadelo. O 
que deixou seu marido, no mínimo “encucado” com a 
história. Na época, o piso da casa estava necessitando 
de melhorias, pois a casa já era centenária. Então ele 
aproveitou e resolveu dois problemas, o piso e o te-

souro e empreitou um buraco no meio da casa. Auxilia-
do por um conhecido, varou algumas noites nas esca-
vações. Como a tarefa era muito grande e complexa e 
não havia muitos recursos tecnológicos a seu alcance, 
o sonho de ficar rico foi adiado. Mas o piso foi refeito! 
Passado algum tempo, a casa já não mais oferecia 
segurança para habitar, os moradores, então, se mu-
daram para a casa dos fundos, desocupando a mes-
ma. Com a casa em ruínas ficou mais fácil desenterrar 
(literalmente) a história do tesouro.  
Agora com a ajuda da tecnologia, a busca pelo tesouro 
ficaria mais fácil. O morador descobriu uma pessoa 
que possuía um detector de metais e que também era 
conhecido por procurar tesouros, que aderiu a caça ao 
tesouro. 
Numa escavação mais profunda, no local indicado pelo 
detector de metais, encontraram uma moeda antiga, 
um dobrão talvez. Isso indicava que era esse o cami-
nho. No meio da escavação o dono do detector incor-
porou uma entidade que dizia ser um padre e que em-
baixo da casa estava enterrado um tesouro e contou 
detalhes de uma descoberta de moedas antigas na 
casa ao lado, anos antes.  
Esse acontecimento motivou ainda mais os caçadores 
de tesouro e eles cavaram mais fundo ainda. Cava-
ram, cavaram até baterem com uma grande rocha 
sólida. Fim da linha.  
Os caçadores de tesouro chegaram ao limite do possí-
vel. A grande rocha não tinha como ser removida e o 

sonho de ficar rico foi mais uma vez adiado ou encer-
rado. 
O dono da casa soube, depois de pesquisar sobre o 
assunto, que bem onde estava a antiga casa era um 
antigo caminho dos padres, que se iniciava no alto da 
igreja e passava pela casa chegando à beira da lagoa 
do violão. 
Bem, até hoje não se soube de ninguém que ficou rico 
de uma hora para outra naquelas redondezas. Sinal de 
que o tesouro ainda repousa embaixo da grande rocha 
ou talvez ainda esteja esperando a pessoa certa para 
encontrá-lo. Não se sabe! 
A maioria dessas histórias sobre tesouros envolvem 
índios, padres, escravos e guardiões de tesouros. In-
variavelmente os locais são casas antigas, fazendas 
abandonadas, velhas figueiras ou próximo a cemité-
rios.  
Mitos e lendas fazem parte da cultura popular de uma 
sociedade, estão imersos em seus modos de sentir, 
pensar e agir e levam pessoas a fazer – ou deixar de 
fazer – coisas antes impensadas, a ter este ou aquele 
comportamento, a aspirar, sonhar, desejar que o fan-
tástico faça parte de sua realidade. Não sei se existe 
mesmo um tesouro do tipo clássico, aquele do baú 
cheio de joias e ouros enterrados nestes lugares. Con-
tudo, pode sim existir outros “tesouros” menos valiosos 
para quem os procura, porém extremamente preciosos 
para quem os guardou. 

E nterrar coisas é um comportamento 
antiquíssimo, dizem que começou com 
os piratas nos séculos 17 e 18. É que 

nessa época não havia bancos ou contas no exte-
rior (Suíça ou ilhas Cayman) para guardar precio-
sidades (ouro, prata e outras relíquias). Por isso 
usava-se o modelo dos cachorros: enterravam 
seus tesouros no fundo do quintal (ou dentro das 
casas).  
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